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КРДСНОСзндмя
ОРГАН то м с ко го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 44-й  
№ 177 (11151 ) Пятница, 29 июля 1960 года.

Собрание актива 
Томской областной

партийной организацииВчера, 28 июля, в Доме офицеров Советской Армии состоялось собрание /актива Томской областной партийной организации.Собрание обсудило вопрос; «Итоги июльского (1960 года) Пленума ЦК КПСС и задачи Томской областной партийной организации» (докладчик—  первый секретарь обкома КПСС тов. Марченйо И. Т.).Б прениях по докладу выступили: председатель Томского совнархоза тов. 
Гридин Н. С., директор томского завода «Оибэлектромотор» тов. Изве
ков Б. Г., первый секретарь Томского райкома КПСС тов. Голиков П. В., секретарь парткома Асиновскопо лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината тов. Васильев А. А., первый секретарь Томского горкома КПСС тов. Червяков А. П., главный инженер комбината «Томлес» тов. Лабзовский Г. А., бригадир штукатуров УНР-787 тов. Бабенко Н. А., первый секретарь Колпашевского горкома КПСС тов. Мальцев С. Т., директор Каргасокского леспромхоза тов. Анисимов Ф. Г., председатель облис- полко.ма тов. Васильев И.' Ф., секретарь партбюро Томского электромеханического завода тов. Абакумов А. А., директор политехнического института тов. Воробьев А. А.По обсужденному вопросу принято соответствующее постановление.Любить, беречь и украшать свой город!

Новый координатно-расточный станок 
с программным управлением
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в  нюне в Москве проходило Все
союзное совещание по градострои
тельству, созванное ■ Центральным 
Комитетом К П С С . На нем реша
лись многогранные проблемы 
градостроительства, говорилось, 
что нужно сделать для того, чтобы 
все наши города были краси
выми, с высокой санитарной 
культурой. Это еще раз по
казывает, какое большое внима
ние уделяют Коммунистическая 
партия и Советское правительство 
улучшению жизни советских лю
дей.

Среди мероприятий, направлен
ных на дальнейшее повышение бла
госостояния трудящихся, большое 
место отводится благоустройству 
городов, сел, рабочих поселков.

В нынешнем году в Томске, как 
и во многих других населенных 
пунктах, ведутся большие работы 
по благоустройству его улиц, пло
щадей, усадеб. Городская партий
ная организация, городской Совет 
депутатов трудящихся, профсоюз
ные и хозяйственные организации 
стали больше заниматься вопроса
ми повышения санитарной куль
туры в городе, проделали большую 
работу среди населения.

И  в облике родного города про
исходят заметные изменения. Х о
рошеют, молодеют его улицы, ра
стут новые скверы, газоны. Более 
ста тысяч деревьев и кустарников, 
более пяти миллионов цветов было 
высажено этой весной. Улучшается 
водоснабжение, асфальтируются 
дороги и тротуары, прокладывает
ся канализация. На предприятиях, 
в усадьбах наводится чистота и по
рядок, улучшаются условия труда, 
быта и отдыха трудящихся. Меди
цинские работники города вручили 
уже более двух тысяч «паспортов 
санитарного благополучия» коллек
тивам предприятий, учреждений, 
жителям многих усадеб.

Трудящиеся Томска активно 
}  участвуют в благоустройстве горо

да. Замечательное начинание про
явил коллектив подшипникового 
завода, взявшись своими руками 
превратить территорию завода в 
цветущий сад, привести в образцо
вый пор.чдок заводской поселок. И 
он многое уже сделал.

Этому благородному примеру по
следовали труженики многих дру
гих предприятий, учреждений и 
учебных заведений города. Законно 
может гордиться вкладом в благо
устройство коллектив электролам
пового завода. Здесь высажено 
много деревьев, кустарников, 
цветов. Двор предприятия и при
легающая к нему территория 
стали подлинными местами отдыха 
коллектива. Большой вклад в бла
гоустройство родного города внес
ли коллективы швейной фабрики 
jNs 5, ТЭЦ-1, кирпичного завода 
№ 10, инженерно-строительного
института и другие.

Эти iipHMejjbi говорят о том, что 
успех благоустройства во многом 
зависит от участия в нем широкой 
оощественности. Хозяева города— 
живущие в нем люди. Каждый из 
них должен заботиться о своем го
роде. И напрасно иной раз вину за 
неблагоустроенный двор или улицу 
взваливают лишь на работников 
коммунального хозяйства. В том, 
что захламлен двор, а под окном 
вместо цветов и дерева растет 
бурьян или «цветет» лужа в 
этом повинны, прежде всего, сами 
жители.

Прав читатель нашей газеты 
Н. Д. Соловьев, который пишет в
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М О С К В А . Коллектив завода координатно-расточных станков создал 

первый в Советском Союзе координатно-расточный станок с про
граммным управлением. Новый станок обладает точностью до 4 микро
нов. Он предназначен для инструментальной промышленности. Пер
вый такой станок успешно прошел заводские испытания.

На снимке: расточник Н . В. .Лихачев испытывает новый станок.
(Фотохроника Т А СС ).

редакцию: «Трудно пройти по ули
це Петропавловской мимо усадеб 
№ №  24, 24 «а» и 24 «б». Хозяева 
этих домов сумели огородить свои 
усадьбы высокими заборами, а вот 
сделать тротуар, хотя бы шириной 
в 2 — 3 доски, они не желают».

В письмах трудящихся в газету 
приводится много примеров по
добного равнодушного отношения 
отдельных томичей к благоустрой
ству своего города, его внешнему 
виду. Только что коллектив элек
тролампового завода засеял газон 
по проспекту имени Кирова, а уже 
какой-то лихой пешеход, поленив
шись сделать десяток лишних ша
гов, протоптал на газоне тропинку. 
А  другие, вместо того, чтобы оста
новить человека, идущего по газо
ну, пошли вслед за ним. Или дру
гое. Студенты политехнического ин
ститута нынешней весной высади
ли много молодых деревьев в Ла
герном саду. Едва они успели рас
пуститься, как многие были слома
ны «любителями прохлады». Мо
гут сказать, что все это мелочи. Но 
ведь из этих «мелочей» склады
вается облик города, его чистота и 
культура.

А  вот перед нами коллективное 
письмо работников ГРЭС-11. 
«Сколько сил мы отдали тому, — 
пишут они, — чтобы улица Енисей
ская была чистой и красивой. Не
сколько лет тому назад посадили 
по обеим сторонам улицы тополя, 
сделали широкий тротуар, забето
нировали Дорогу, края дороги оформили Деревянными рейками. 
Эта улица иыла одной из краси
вейших и чистых улиц Томска, ле
том прошлого года завод кранового 
оборудования по этой улице прово
дил теплотрассу. Все дорожки бы
ли разворочены, многие деревья 
поломаны. А  что же сделал кол
лектив завода кранового оборудо
вания в этом году, чтобы олаго- 
устроить эту улицу? Посадил 
несколько прутиков тополей, 
не огородил их, и они по
гибли. Затем стал приводить 
«в порядок» тротуар: чудесную бе
тонную дорожку засыпали толстым 
слоем грязи и глины, н а  этом 
«благоустройство» закончилось. 
Кто дал право, — спрашивают ра
бочие ГРэс-11, — так Оезжалостно 
растоптать наш труд?».

Благоустройство города не отде
лимо от культуры поведения его 
жителей. Нельзя мириться с тем, 
что отдельные лица нарушают са
мые элементарные правила социа
листического общежития, бросают 
на мостовые и тротуары окурки, 
ооерючную бумагу, ореховую ше
луху. Надо, чтобы каждый томич 
люОил свои город, берег каждый 
ку стик, каждый цветок, пресекал 
случаи варварского отношения к 
зеленым насаждениям. Б наведе
нии чистоты и порядка многое мо
гут и должны сделать уличные и 
домовые комитеты, депутаты ме
стных Советов. Городской Совет 
должен постоянно оказывать по
мощь им в этом нужном и полез
ном деле.

Партийные, профсоюзные и ком
сомольские организации обязаны 
шире развернуть социалистиче
ское соревнование на благоустрой
стве. Трудящимся города должно 
быть постоянно известно, кто идет 
впереди, а кто отстает в выполне
нии обязательств по благоустрой
ству.

Долг каждого томича — личным 
участием внести вклад в благоуст
ройство родного города.

Улучшить медицинское 
обслуживание населения2,7 июля в Москве закончилось Всероссийское совещание по вопросам охраны здоровья населения. В совещании принимали участие организаторы здравоохранения, врачи, ученые медики, партийные и советские работники, представители совнархозов, деятели (Збщества Красного Креста. Два дня продолжалось обсуждение доклада министра здравоохранения РСФСР Н. А. Виноградова об улучшении медицинского обслуживания и охраны здоровья населения республики.Участники совещания подчеркивали, что за последнее время многие важнейшие вопросы улучшения медицинской помощи городскому и сельт скому населению решаются медицинскими работниками с помощью актива общественных и советских организаций. Огромное влияние на всю систему здравоохранения оказало принятое в начале этого года Центральным Комитетом КПСС и Советом Министров СССР постановление «О мерах по дальнейшему улучшению медицинского обслуживания и охраны здоровья населения СССР». Выступавшие' говорили о резервах улучшения медицинской помощи населению, о необходимости расширения научных исследований и большей связи их с жизнью, о лучших формах обслуживания взрослых и детей. Большое внимание уделялось

Областной рейд печати по проверке 
готовности колхозов к уборке урожая

Думаю т ли здесь  
убирать хлеб раздельно?

Колхоз имени Сталина —  одно из крупных хозяйств в Парбигском районе. Посевная площадь 9-ти его полеводческих бригад составляет 4.710 гектаров, из них под зерновыми занято почти 4 тысячи гектаров. Приступая к севу второго года семилетки, колхозники решили получить не менее 12 центнеров зерна с каждого гектара, продать государству 12 тысяч центнеров зерна. А третья и четвертая полеводческие бригады думают вырастить, по 15 — 18 центнеров зерновых в амбарном весе с каждого гектара.Весной колхозники и механизаторы заложили основу высокого урожая. Они хорошо обработали почву, посеяли зерновые в лучшие агротехнические сроки.Сейчас на полях колхоза зреет богатый урожай. Теперь главное — в сжатые сроки, без потерь убрать выращенный хлеб, выполнить взятое обязательство.Наша селькоровская бригада проверила готовность техники к выходу в поле. Итоги малоутешительные. Правление и парторганизация колхоза плохо заботятся об уборке выращенного урожая. Ремонт комбайнов и жаток в колхоае затянулся. На 25 июля из 18 комбайнов была отремонтирована только половина, а опробовано всего два комбайна.У большинства агрегатов не подготовлены к работе важнейшие узлы, к ремонту четырех комбайнов механизаторы только еще приступили, а комбайн опытного механизатора тов. Харжавина, который сейчас болен, вообще не ремонтируется.Плохо организован ремонт техники в четвертой и пятой брига

дах. Здесь за ремонтниками нет никакого контроля, часты случаи нарушения трудовой дисциплины. Механизаторы этих бригад под предлогом поездок за запасными частями в центральную мастерскую колхоза иногда по 2— 3 дня не появляются у комбайнов. До сих пор не подготовили к уборке р о й  комбайн механизаторы пятой бригады Миронов и • Перегаедов. В бригаде имеются три жатки, но ни одна из них не ремонтируется. То же можно сказать и о четвертой тракторной бригаде, где половина техники по сути дела еще не ремонтировалась.Как и в прошлые годы, правление колхоза продолжает игнорировать раздельный способ уборки урожая. В колхозе 9 жаток, но ни одна из них не подготовлена к работе. Комбайнеры до сих пор не знают, кому какую жатку ремонтировать, так как правление колхоза еще не закрепило агрегаты за механизатора.чи. Для того, чтобы убирать хлеб раздельно, колхозу нужно приобрести еще несколько жаток. В РТС они имеются, но правление колхоза не покупает жатки, рассчитывая на прямое ком- байнирование.Одной из причин отставания колхоза на ремонте техники является плохая организаторская работа правления и парторганизации среди механизаторов. Перед началом ремонта правление колхоза даже не провело совещания с комбайнерами. Многие механизаторы ремонтируют машины и не знают, придется ли им на них работать.

В ремонтной мастерской не хватает запасных частей; для пяти комбайнов еще не куплены транспортеры.Много времени у ремонтников отнимают слесарные и кузнечные работы. Специального слесаря в ремонтной мастерской нет. Все заказы механизаторов выполняет один кузнец тов. Широбоков. Работает он хог рошо, но выполнить все заказы в срок один не в силах. Некоторые детали механизаторам приходится ожидать по два— три дня. Все это задерживает сборку машин. При этих порядках часть комбайнов будет отремонтирована не ранее 5— 10 августа.Правление и парторганизация колхоза не контролируют подготовку техники к уборке урожая, соревнование между ремонтниками не организовано. Итоги по пятидневкам не подводятся. С самого начала ремонта мастерскую ни разу «е посетил агитатор. Избегают навещать механизаторов руководители колхоза, бригадиры тракторных бригад, заместитель секретаря парторганизации тов. Шадрин. Все это и привело к плачевным результатам. Необходимо немедленно принять все меры, чтобы повысить темпы ремонта всей уборочной техники, особенно жаток, организовать строгий контроль за качеством ремонта.
Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: А. ПАСЫНКОВ, 
П. МЕРЗЛЯКОВ, П. КРЮЧКОВ —  
комбайнеры, В. НИКУЛЕНКИН —  
бригадир первой тракторной 
бригады, А. МЕЛЬНИКОВ —  
секретарь высокоярской террито
риальной парторганизации, А. КА
РАТАЕВ —  наш соб. корр.

По следам областного селькоровского рейда печативопросам расширения профилактической работы и санитарного просвещения. Многие ораторы говорили о необходимости усиления санитарного надзора за состоянием внешней среды •— воздуха, водоемов, почвы.Выступивший на совещании министр здравоохранения СС№  С. В, Курашрв сказал, что в Российской Федерации проживает более половины населения Советского Союза. На территории РСФСР находится три пятых всех больничных коек, свыше половины высших и средних учебных заведений. В -этой связи тов. Курашов подчерки-ул ответственность органов здравоохранения Российской Федерации за состояние здравоохранения в СССР в целом.С речью на совещании выступил заместитель председателя Совета Министров РСФСР М. Д. Яковлев.Участники совещания приняли обращение ко всем медицинским работникам, профсоюзным, комсомольским, общественным и хозяйственным организациям РСФСР. В .этом обращении говорится о конкретных задачах, стоящих перед медицинскими работниками Российской Федерации. содержится призыв выполнить задания Коммунистической партии и Советского правительства в области дальнейшего улучшения дела охраны народного здоровья населения республики. (ТАСС).
Алюминий заменяет медьЯРОСЛАВЛЬ, 28 июля. (ТАСС). На электромашиностроительном заводе разработана технология и освоено производство моторов, у которых медная обмотка заменена алюминиевой Инженеры предприятия вместе с 

1 наиболее опытными рабочими в со- |вершеыстве освоили очень трудоем

кий. процесс соединения алюминиевых и медных протодов методом сварки.Предприятие выпустило первую партию моторов с алюминиевой обмоткой. Новшество дает более полутора миллионов рублей годовой .экономии, экономит несколько сот тонн меди.

МОЛЧАНОВО. (По телефону). Вколхозе имени Сталина МолчановсКо- го района состоялось районное совещание комбайнеров, машинистов лафетных жаток, на котором был обсужден вопрос о предстоящей уборке урожая. Участники совещания также обсудили статью «Урожай не будет ждать» селькоровского рейда печати по проверке готовности колхозов Молчановского района к уборке урожая, опубликованную в газете «Красное знамя» 23 июля этого года.Участники совещания признали правильной критику запоздания с подготовкой машин и токов к уборке урожай и вскрыли еще ряд недостатков в этом деле. Намечены меры быстрейшего завершения ремонта техники в каждом колхозе, организации бесперебойной работы токов'л сушильного хозяйства в дни уборки.Председатель колхоза «Страна Советов» тов. Ромашов сообщил, что в настоящее время в хозяйстве проводится взаимопроверка бригад по подготовке всех сил и сре'дств к началу жатвы хлебов. Правление и парторганизация разработали условия соревнования механизаторов и_ меры материального поощрения. Оборудованы передвижные вагончики и полевые станы. Правление приняло меры к быстрому завершению ремонта уборочной техники.Секретарь партийной организации колхоза «Искра» тов. Воронов рассказал, что сейчас коммунисты села оживили работу агитколл^ектива, организовали чтение лекций на сельскохозяйственные темы. Механизаторы приняли конкретные обязательства на период уборки урожая. Ход подготовки к началу жатвы^ коммунисты обсудили на своем собрании.Председатель колхоза имени Сталина тов. Кравцов сообщил, как правление организует в этом юду раздельную уборку урожая.—  Наши механизаторы, —  за

явил тов. Кравцов, —  подготовили все, чтобы провести жатву колосовых -за 15 ,рабо.чих .дней. Будет использоваться групповой метод ра- боть* комбайнов и жаток. Внедрены некоторые усовершенствования агрегатов.О внедрении талонной системы рассказал механик колхоза имени Ленина тов. Орлов.Опытом работы поделились комбайнеры тт. Муллер, Маньков, Сай- наков, Прохоренко, Притула и друг гие. •Обсудив письмо комбайнеров'колхоза имени Шевченко Кожевников- ского района, молчановские механизаторы обязались убрать озимые хлеба за 6— 8 рабочих дней и тольга раздельным способом, а яровые хлеба скосить за 12 рабочих дней. За 12—  15 рабочих дней решено закончить теребление льна. Решено широко ис

пользовать на агрегатах усовершенствования знатного механизатора области 3. А. Ходоренко, организовать групповую работу комбайнов, широко внедрить сцепки жаток, создать комбайново-лафетные группы (комбайн, подборщик и лафетная жатка) во главе с опытными комбайнерами. Во многих бригадах предусмотрено, чтобы в первые дни- уборки на жатках работали только опытные механизаторы, которые в ходе косовицы помогали бы новичкам в совершенстве овладеть мастерством раздельной уборки и в дальнейшем повседневно руководили бы их работой.—  У нас зреет богатый урожай,— заявил на совещании комбайнер колхоза им. Ленина тов. Дегтярев.— Сделаем все, чтобы устранить недостатки в подготовке к жатве и провести ее быстро, не допустить потерь урожая.
С. КЫТМАНОВ.

СОВЕТСНИЕ МОРЯМИ ОКАЗАЛИ ПОМОЩ Ь
Л О Н Д О Н .' 28 июля. (ТАСС). 

27 июня на борту английского ры
боловного траулера «Сент-бриту- 
ин», промышлявшего у берегов 
Кольского полуострова, тяжело 
заболел один из членов экипажа. 
На по.мощь пришел оказавшийся 
поблизости’ от английского судна 
советский миноносец. Больной мо
ряк был взят на борт советского 
коробля, где ему была оказана 
необходимая медицинская помощь.

По возвращении в Англию капи
тан трау'лера «Сент-бритуин», при
надлежащего тульской рыболовец
кой фирме «Томас ХэмлинТ энд

Компани», в беседе с представите
лями печати с большой похвалой 
отозвался об уходе и внимании, 
оказанном английско.му моряку на 
борту советского миноносца.

Вчера в адрес советского военно- 
морского атташе в Лондоне посту
пило письмо помощника управляю
щего фирмы «Томас Хэмлинг энд 
Компани» Дж. Эллиса, который 
сердечно благодарит командующе
го военно-морским флотом Совет
ского Союза, командира советского 
миноносца и его команду за ока
занную помощь.

На Выставне достижений народного хозяйства СССР

П у т и  о б о г а щ е н и я  
о х о т н и ч ь и х  у г о д и й

Никсон—кандидат на пост президента 
СШ А  от республиканской партии

Ч И К А Г О , 28 июля. (ТАСС), пост президента С Ш А  нынешнего

о”.  Та I Р. Н к к . . , . .ДОЛОЙ Ш ТРАУСА!

Н Е Ф Т Ь  Н А  Д Н Е  
А З О В С К О Г О  М О Р ЯЕРАСНОДАР, 28 июля. (ТАСС). Теплоход «Сирень» медленно движется по спокойной глади Азовского .моря. Вдруг за его кормой вздымается огромный столб воды. Взрыв!. Это ведет сейсмическую разведку земных недр поисковая партия треста «Крас- нодарнефтегеофизика».Давно установлено, что нефтеносные пласты в Ераснодарском крае тянутся от Еавказских предгорий в

берегам Азовского моря. Сейчас уже эксплуатируются богатые нефтяные месторождения в прибрежном районе. Геологи высказали предположение, что залежи нефти и газа тянутся дальше под дном Азовского моря. Первые результаты гравиметрической и сейсмической разведки подтверждают эти предположения. Скоро в свинцовых просторах Азовского моря вырастут первые на Кубани морские разведывательные буровые.

Несказанно богат и разнооб
разен животный мир нашей Ро
дины. Любуясь драгоценными 
мехами а павильоне «Охота и 
звероводство», посетитель как 
бы следует за добытчиками 
пушнины в таежные дебри и в 
просторы тундры, в камышовые 
заросли Аму-Дарьи и на сопки 
Приморья. За павильоном рас
кинулись обширные вольеры, 
где посетители могут увидеть 
многих диких животных в усло
виях, приближающихся к есте
ственным.

Вот великаны наших лесов—  
лоси. На выставку ■ их привезли 
из Печоро-Илычекого заповед
ника. где успешно ведутся опы
ты их одомашнения. Лосиха уже 
ходила в упряжке. На Выстав
ке она принесла потомство. По
лученный от нее бычок не' боит-, 
ся людей. Ему едва миновал 
год, а рост его уже около двух 
метров.

Принесли потомство пятни
стые олени и олени-маралы, мо
лодые рога которых использу
ются для приготовления ценного 
медицинского препарата панто
крина. Оленей этих на выстав
ке несколько десятков. Для про
мышленной добычи пантов в 
Сибири и на Дальнем Востоке

созданы специальные оленевод- 
че'ские совхозы. Пятнистых оле-

■ ней начинают разводить и в 
охотничьих хозяйствах.

•Белок на выставке раньше 
держали в вольере. В прошлом 
году их выпустили на волю. 
Часть их откочевала в сосед
ний ботанический сад. Часть 
осталась в зеленых насаждени
ях выставки. Теперь на деревь
ях можно порой увидеть и весе
лых молодых .бельчат.

Много в городе-саде и диких 
пернатых. В прошлом же году 
были выпущены на волю фаза
ны. Они прекрасно прижились и 
в запруднбй' части выставки и 
в ботаническом саду, вывели 
многочисленное потомство. По 
утрам, когда меньше посетите
лей, их можно видеть и на до
рожках. '

На прудах прижились дикие 
гуси и кряковые утки. Зимой 
они улетали^ в теплые края, а 
весной вернулись сюда выво-

■ дить птенцов. Они уже не боят
ся людей. Тут же плещутся ки
тайские утки - мандаринки. 
Весною оперенье самцов этих 
уток блещет всеми цветами ра
дуги.

На прудах величаво плавают 
: белоснежные лебеди. Особняком

от них держатся черные лебеди, 
попавшие к на.м из далекой Ав
стралии. У себя на родине они 
выводят птенцов в наши зимние 
месяцы, когда в южном полуша
рии стоит лето. Акклиматизи
ровавшись у нас, черные лебе
ди вывели птенцов в мае. Посе
тители выставки с интересом 
наблюдают, как заботливые ро
дители собирают на берегах 
траву, измельчают ее и сбрасы
вают своим птенцам в воду.

Неизменным вниманием у по
сетителей пользуются красавцы 
павлины, занимающие обшир
ный вольер. Здесь же несколько 
десятков их птенцов, которых 
охотно приобретают зоопарки, 
дома отдыха, школы.

На большой зеленой полянке 
живет пара самых крупных пер
натых — страусов-эму. Отли
чаются они тем, что птенцов вы
сиживает не самка, а самец.

Опыт содержания на выстав
ке диких зверей и пернатых го
ворит о широких возможностях 
их одомашнения и акклиматиза
ции для разведения как в хо
зяйствах, так и в бескрайних 
охотничьих угодьях нашей Ро
дины.

(Т АСС).

Б Е Р Л И Н , 28 июля. (ТАСС). 
Берлинская демократическая пе
чать сообщает сегодня о происшед
шей на днях в Ф Р Г  демонстрации 
протеста, направленной против 
военного министра Западной Гер-, 
мании Штрауса. Как указывают 
газеты, после гоночных соревнова
ний. происходивших близ Штут
гарта, победители автомобильных и 
мотоциклетных состязаний совер
шали традиционный круг почета. 
Появление в этот момент Штрауса, 
ехавшего в открытой автомашине и

пытавшегося примкнуть к колонне 
победителей, было встречено кри
ками неодобрения и протеста со 
стороны 250 тысяч человек, при
сутствовавших на соревнованиях. 
Отовсюду раздавались возгласы 
«долой его», «убирайся» и т. п.

Эта демонстрация против бонн
ского военного министра, известно
го своими милитаристскими и ре- 
ваншистски.ми выступлениями, за
малчивается печатью Западной 
Германии. •

Чомбе—марионетка колонизаторов
Л О Н Д О Н , 28 июля. (ТАСС). 

Корреспондент агентства Рейтер 
передает из Элизабетвиля, что вче
ра депутаты оппозиционной «пар
тии Картеля» покинули зал про
винциального собрания Катанги в 
знак протеста против политики 
пре.мьер-мивистра Чомбе, направ
ленной на откол провинции Катан
га от Республики Конго.

Лидер оппозиции проспер Мвам- 
ба прежде чем уйти, заявил, что 
если в провинции не будет созданго 
коалиционное правительство, его 
партия будет вынуждена создать 
собственное правительство в севе
ро-восточной части Катанги, где ее 
поддерживает племя Балуба. Чле
ны оппозиции еще ранее заявили, 
что население их избирательных 
округов не хочет быть независи
мым от остального Конго.

Мвамба назвал правительство 
Чомбе марионеточным.

Он потребовал, чтобы правитель
ство Катанги считало эту провин
цию частью Конго, прекратило 
произвольные аресты, не наносило 
ущерба народному достоянию, не 
создавало беспорядков, освободило 
арестованных сторонников оппозн- 
ции и отказалось от нового флага 
Катанги.

После того, как 1Ива.мба и его 
сторонники покинули зал, собра
ние прервало свое заседание из-за 
отсутствия кворума.

Заседание провинциального соб
рания, сообщает корреспондент, 
«как обычно, происходило под ох
раной вооруженной африканской 
полиции под командованием белых 
офицеров».
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 29 июля 1960 г. М  177 (11151)
П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

П о д д е р ж и в а т ь  и н а п р а в л я т ьБольшими шагами по пути техни ческого прогресса идут промьпплен- ность и транспорт нашей страны. Каждый их шаг мудро направляется Коммунистической партией. В прошлом году июньский Пленум ЦК КПСС принял решения по ускорению технического прогресса. Новые задачи по повышению производительности труда на основе технического прогресса разработал июльский Пленум ЦК КПСС.в  совре'менных условиях партийные организации должны постоянно совершенствовать методы руководства промышленностью и транспортом.В прошлом году в соответствии с постановлением июньского Пленума ЦК КПСС были созданы комиссии партийного контроля. Их деятельность получила высокую оценку на июльском Пленуме ЦК КЦСС. В решении Цленума отмечается, что созданные Б первичных парторганизациях комиссии по осуществлению контроля хозяйственной деятельности администрации способствуют росту творческой инициативы, привлечению коммуЛистов и беспартийных к активному общественному контролю снизу, дальнейшему укреплению дисциплины и повышению ■ ответственности руководителей предприятий за выполнение государственных планов, за внедрение и освоение новой техники.Наша комиссия по контролю за выполнением планов внедрения новой техники, механизации и автоматизации производственных процессов за год работы немало сделала для улучшения организации труда на производстве, для внедрения новой техники, модернизации оборудования.Члены комиссии проверши, как используется оборудование, транспортные и грузоподъемные средства. Мы побывали в цехах, на всех производственных участках, беседовали с рабочими, привлекли к своей работе актив.У  нас бездействовал газопрессовый агрегат, предназначенный для производства торцовой сварки скалок вагонной упряжи. Дело в том, что весь подвижной состав на железной дороге переведен на автоматическую

сцепку, и необходимость в применении газопрессового агрегата отпала. Комиссия предложила переоборудовать его. Поручено это было группе рабочих, которую возглавил инженер тоБ. Троицкий. Участвовали в реконструкции станка механик тов. Лопа- ков, слесарь тов. Пакош.И сейчас в цехе стоит очень удобный пресс для испытания вагонных трингелей и траверз.В этом же цехе не находил себе применения и другой станок —  волочильный для прокатки проволоки. Станок бездействовал, а проволока на шплинты тянулась вручную. Комиссия добилась; чтобы волочильный станок был пущен в эксплуатацию.В цехе пассажирского пункта технического осмотра по предложению комиссии установлен сверлильный станок.Возьмем дальше— рационализацию и изобретательство. Долгое время этот участок работы был запущен. Рационализаторских предложений поступало мало, рассматривались они несвоевременно, плохо внедрялись.Вопрос о рационализации и изобретательстве по предложению комиссии был обсужден на заседании партийного бюро. Бюро решило создать в депо конструкторское бюро на общественных началах. Затем во всех цехах провели производственные совещания. Многие ценные предлолсения, высказанные на них рабочими, бригадирами и мастерами, были обобщены. Инженер тов. Пимоненко составил специальный темник для рационализаторов. Все это, конечно, способствовало повышению творческой активности рабочих. Увеличилось число рационализаторских предложений. Помощник мастера пассажирского цеха коммунист тов. Ценкерт, мастер ремонтного цеха тов. Лопаков, слесарь член КПСС тов. Дмитриев, слесарь тов. Шалагин, электромонтер тов. Меньшин подали по нескольку ценных предложений, • большинство из них уже внедрено.По инициативе комиссии на партийном и профсоюзном собраниях обсуждались вопросы более рационального использования оборудования и транспорта.
Партийная хронинаБолее ста красочных панно недавно появилось на улицах, площадях и в скверах Томска. На них в картинах и цифрах отражены успехи хозяйственного и культурного строительства в нашей стране, задачи, поставленные июльскии Пленумом ЦК КПСС.Панно изготовлены силами общественности предприятий по разработанной работниками горкома КПСС тематике. Их можно видеть на проспектах имени Кирова и имени Фрунзе, в районе Белого озера и Дома культуры ГРЭС-2.Коллектив мастерской Художественного фонда изготовил десять передвижных щитов. Работники санитарно-эпидемиологической станции оформили двадцать панно на медицинские темы

и установили их в различных уголках города.VВ Томский горком КПСС на днях собрались старые коммунисты. Работники горкома тт. Татаркин и Литвенко рассказали им о состоянии воспитательной работы в 'Строительных организациях, о выполнении плана жилищного строительства в городе Томске.После совещания активисты отправились в строительные организации. Тт. Конных, Колесников и Анфимов побывали в УНР-292. Коммунисты тт. Воскресенский, Виноградов и Островлянчик побывали на строительных объектах, беседовали с рабочими, интересовались качеством строительства.Старые коммунисты окажут помощь в налаживании воспитательной работы со строителям'И.

Но надо сказать, что администрация депо не всегда внимательно прислушивается к нашим предложениям.Было, например, на партийном бюро решено создать внештатное конструкторское бюро и экспериментальную бригаду для внедрения рационализаторских предложений. Решение это до конца не доведено. Конструкторское бюро создано лишь формально и фактически пока не работает.Комиссия ставила перед администрацией вопрос об ускорении работ по оборудованию аккумуляторной мастерской для зарядки аккумуляторов на пассажирские вагоны. Однако мер не принято. Срываются все сроки ремонта кран-балки в тележном цехе, непростительно медленно оборудуется сушилка для лесоматериала.Ничего не делается по механизации снегоуборочных работ. Как-то член комиссии тов. Мушинский предложил, а затем сам изготовил приспособление к раме мотовоза, которое может значительно ускорить снегоочистительные работы. Но даже такая несложная механизация оказалась обременительным делом для руководителей депо. Когда для выполнения плана по сбору металлолома срочно потребовались недостающие тонны, начальник депо тов. Торопов распорядился изрезать раму мотовоза вместе со снегоочистителем.Партийное бюро вторично рассматривало вопрос о механизации снегоуборочных работ Б депо, тов. Торопову указывалось на необходимость принять меры для механизации части трудоемких работ. И снова да.чь- ше разговоров дело не пошло. Правда, до зимы еще далеко, но ведь потом, когда начнутся снежные заносы и бураны, сразу ничего не сделаешь.В тех случаях, когда администрация депо недостаточно оперативно реагирует на предложения комиссии, партийное, бюро подчас занимает выжидательную позицию, не проявляет принципиальности и настойчивости в поддержке предложений комиссии.Эта пассивность, проявляемая особенно со стороны секретаря партийного бюро тов. Разживина, очень мешает нам в работе. Не встревожил партийное бюро и тот факт, что комиссия по контролю за качеством продукции прекратила свое существование.В постановлении июльского Пленума ЦК КПСС указывается, что необходимо всемерно поддерживать и направлять работу комиссий первичных парторганизаций по контролю за деятельностью администрации предприятий, обобщать и распространять положительный опыт в этом деле, а также новые формы участия общественности в борьбе за успешную работу предприятий и технический прогресс.Это указание партии требует от нас, членов комиссии, резкого повышения своей активности в борьбе за технический прогресс.
А. ЦЫРОВ, 

председатель комиссии 
партийного контроля 

вагонного депо 
станции Томсн-11.

Упаковщика Евгения Яковлевича Цуканова знают на заводе «Сиб- 
электромотор» как старательного работника и активного общественни
ка. На упаковке экспортных электродвигателей он выполняет норму 
на 110 — 115 пронентов. Кроме основной профессии, он в совершенст
ве знает работу комплектовщика и машиниста кран-балки, в любое вре
мя может заменить своих товарищей на этих производственных опера- 
Ииях.

На снимке; Е . Я . Цуканов в кабине кран-балки. Он грузит электро
двигатели. Фото к. Костина.

Имя легендарного героя осталось в веках
Захоронение останков Героя 

Советского Союза Н . И . Кузнецовал ь в о в , 27 июля. (ТАСС). Сегодня десятки тысяч трудящихся Львова проводили в последний путь легендарного советского разведчика, доблестного сына русского народа Героя Советского Союза Николая Ивановича Кузнецова. Это он проникал в гитлеровские штабы, похищал фашистских генералов и добывал ценные разведывательные данные.Бесстрашный разведчик погиб в 1944 году в селе Боратин Бродовского района на Львовщине. Он взорвал себя гранатой, чтобы не даться живым в лапы бандеровцев. Лишь недавно боевым товарищам Кузнецова удалось разыскать очевидцев его героической смерти, установить обстоятельства гибели и место, где он похоронен.Гроб с останками Н. И. Кузнецова был установлен в зале Львовского дома офицеров. Тысячи рабочих, служащих, воинов, учащихся пришли отдать последний долг герою. Один из венков возложили боевые соратники легендарного разведчика —  бывший заместитель командира партизанского соединения, ныне писатель А. А. Лукин, главный врач ро- венских партизан, а ныне сотрудник Центрального института усовершенствования врачей В. А. Цесарский и другие. Среди приехавших почтить память героя —  В. В. Кочетков, в прошлом заместитель командира соединения, где служил отважный сын Родины, бывшие партизаны, живущие в разных городах страны.
ЛЕТНИЙ ЛЕКТОРИЙ

ПО ЭКОНО/АИКИв этом году на^нашем заводе вопросы экономики будут изучать\270 человек. Слушатели объединены помимо Экономического семинара в 12 начальных экономических кружков.Учитывая требования постановления ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных услЬви- ях», мы решили привлечь к изучению марксистско-ленинской теории как молено больший круг рабочих и инженерно-технических работников. Особое внимание уделяем экономическому образованию.Чтобы не прерывать учебу, на летний период создали лекторий по минимуму экономических знаний. Вся его работа направлена на то, чтобы лекции на экономические те

мы прослушало большинство рабочих.■ В каждом цехе, смене будут прочитаны лекции на темы: «Учись хозяйствовать», «Государственный план —  закон производства», «Повышение производительности труда —  путь к изобилию» и другие.Первая лекция «Учись хозяйствовать», прочитанная главным инженером завода тов. Задворновым, была интересной для рабочих. Лектор ярко показал, как в условиях развернутого строительства коммунизма знание экономики помогает вести активную борьбу за повышение производительности труда, снижение себестоимости продукции, внедрение новой техники.

Есть и недостатки в работе лектория. Некоторые пропагандисты слабо увязывают теорию с жизнью. Без интереса слушали рабочие лекцию начальника планового отдела тов. Ш утова, потому что она была неконкретной, не связанной с деятельностью предприятия.Работа кабинета политического просвещения завода направлена на то, чтобы устранить недостатки, имеющиеся в работе лектория, помочь пропагандистам овладеть методикой их работы.
Т. АНИСИМОВА, 

заместитель секретаря 
партийной организации 

Могочинсного лесозавода.Молчановский район.

Траурная процессия направилась на холм Славы, где пылает вечный огонь в честь славных сьшов советского народа, отдавших жизнь за свободу и независимость нашей Родины.На траурном митинге выступили бывший комиссар партизанского соединения С. Т. Стехов, инженер-конструктор завода «Уралмаш» С. Ф. Первушин, работавший вместе с Н. И. Кузнецовым на> заводе, председатель исполкома Львовского городского Совета депутатов трудящихся В. С. Николаенко, ближайший боевой товарищ героя Н. В. Струтин- ский, партизанский врач В. А. Цесарский, председатель исполкома Ровенского городского Совета депу; татов трудящихся Л. А. Казьмерчук и другие. Они говорили о Н. И. Кузнецове как о бесстрашном патриоте Отчизны, человеке, которого воспитала и вырастила Коммунистическая партия. Н. И. Кузнецов беспредельно верил в могучую силу советского народа, Б его победу над врагом.После траурного митинга под оружейный салют гроб опустили в могилу. Более трехсот венков образовали огромный холм.
В ы п у с к н и к и  р е м е с л е н н о г о  

у ч и л и щ а
в  ремесленном училище №  5 

г. Томска закончились выпуск
ные экзамены. В этом году учи
лище окончило около 100 чело
век, получивших специальность 
слесарей по ремонту автомоби
лей, и 30 электромехаников 
сельского хозяйства. Более 40 
выпускников получило пятый 
производственный разряд. Мно
гие воспитанники училища уже 
приступили к работе.

Б . У Р В А Н Ц Е В .Самолеты над полями
Недавно над полями колхоза 

имени Ленина Щегарского рай
она появился самолет. Была 
проведена авиахимическая про
полка 780 гектаров пшеницы, 
сильно засоренной осотом. Не
сколько дней спустя сорняки по
гибли. Пшеница дружно пошла 
в рост.

В колхозе «Россия» восполь
зовались услугами авиации в 
борьбе с вредителями сельско
хозяйственных растений. Здесь 
проведено опыление с самолета' 
220 гектаров семенников клеве
ра.

„ К о р о л е в а  п о л е й '' з а р о с л а  с о р н я к а м и
В Асановском районе по-прежнему недооценивают кукурузу

;1 5

Уже по одному тому, что площадь посева кукурузы в Асиновском районе Б этом году оказалась меньше прошлогодней на 100 гектаров, а план сева ее выполнен на 91 про-
Творцы

автоматических
линий•к

В . В  А  Б И Л О В

В глубине территории Московского станкостроительного завода имени Орджоникидзе стоит большой и светлый инженерный корпус. Он построен совсем недавно, и вскоре в него из другого заводского здания переехало специальное конструкторское бюро (СЕБ) М  1.—  Семилетка, —  объясняют конструкторы, —  прибавила нам работы, и в прежнем помещении стало тесно. Вот для нас и построили отдельный корпус.Творческий коллектив СКБ-1 прочно связан с производством, поэтому бюро и расположено на территории станкозавода имени Орджоникидзе. По проектам ОКБ на заводе выпустили уже много автоматических линий, а построят их еще больше.В 1965 году конструкторам СЕБ-1 предстоит спроектировать автоматических линий вдвое больше, чем было выпущено в 1959 году. Это —  по количеству. Что же касается качественного роста, то новые линии и по числу станков, и по техническому совершенству не идут ни в какое сравнение с теми, что были выпущены два— три года назад.Семилетний план открыл такие творческие горизонты, о которых прежде трудно было и мечтать. В нынешнем —  втором году семилетки в СКБ-1 сконструирована автоматическая линия из 85 станков. Она предназначена для обработки блока мотора на Московском автозаводе имени Лихачева, где займет четыре пролета. С введением линии в строй рабочих на участке потребуется на 166 человек меньше, производительность труда вырастет в девять раз, затраты на постройку линии окупятся менее чем в два года.При проектировании этой автоматической линии, как.и других, конструкторам пришлось встретиться с

очень сложными техническими задачами.— Самне главное, —  говорит главный щгженер СКБ Ю. Б. Эрпщер, —  надежность работы. На обыкновенной поточной линии возле каждого станка стоит рабочий, автоматическая линия обязана работать без людей. И та заминка, которая на поточной линии обычно едва замечается, н а , автоматической линии из 85 станков превратится в целое событие. Мы не можем допустить, чтобы из-за того, что сломалось, скажем, сверло, выбыл на время один станок, остановились все остальные 84 станк а ...'Перед конструкторами стоит задача —  поднимать автоматизацию производства на более высокий уровень. Это значит, что техника должна компенсировать отсутствие людей, свести к минимуму потери времени, простоя. Возьмем, например, за;мену затупившегося инструмента. Если возле станка находится человек. эЪ  не представляет никакой проблемы. А на автоматической линии, где одновременно действует полторы тысячи режущих инструментов, попробуй уловить момент, когда нужно сменить тот или иной из них. Но выход найден. «Сочинили» прибор —  счетчик циклов. Он установлен в инструментальном шкафу. Сколько ходов может сделать новый инструмент, пока не затупится, это известно. Вот прибор и отсчитывает количество ходов, сделанных инструментом. Когда приближается срок и сверло или зенкер нужно менять, то загорается соответствующая красная лампочка —  предупредительный сигнал. Если же наладчик по какой-либо причине вовремя не заменит затупившийся инструмент, прибор остановит станок.Что же касается чистовой обработки деталей, где требуется особая точность, то там износ режущих инструментов автоматически контролируют еще более строгие приборы.И это еще'не все. Сама замена режущего инструмента на автоматической линии ускорена примерно в десять раз.—  У нас, —  объясняет главный конструктор 85-станочной линии М. И. Корчин, —  станки оснащены быстросменными патронами... Это значит, что при замене, допустим, сверла не надо ничего вывертывать, завинчивать, крепить.Много изобретательности проявили

конструкторы, стремясь создать наиболее совершенную автоматическую линию. Она обильно оснащена электроаппаратурой, нужной для автоматического унрав.чения. Все движения в линии заблокированы. Это значит, что транспортер передвинет блок мотора со станка на станок лишь после того, как все силовые головки, закончив обработку, вернутся в исходное положение. А режущие инструменты вступают в действие одновременно, но только тогда, когда все детали будут зажаты в приспособлениях. Общая длина электропроводов равна 240 километрам. Имеется 1.675 реле и магнитных пускателей. Чтобы быстро найти в этом сложном хозяйстве возможные неполадки, есть специальные искатели. Надежность работы электроаппаратуры увеличена за счет перехода на слабые токи. Реже «подгорают» контакты, меньше тяговые усилия.Эту автоматическую линию можно видеть пока в чертежах. Но изготовление ее на. станкозаводе имени Орджоникидзе уже началось.Как же она будет выглядеть? Представьте себе, что вы зашли в огромный моторный цех-автомат. Тут почетной место отведено нашей линии. В каждом из четырех пролетов два одинаковых потока, в которых параллельно стоят станки-автоматы туннельного типа. В каждом потоке они связаны .между собой транспортной системой. Цикл обработки на любом станке точно такой же, как и на всех остальных, —  0,7 минуты. Через равные промежутки времени транспортер передвигает блок мотора от станка к станку. В конце каждого пролета-секции есть накопители. Это своего рода промежуточный запасной ск.тад. Блоки мотора, приближающиеся к развилке в конце пролета, не имеют определенного адреса. В зависимости от обстоятельств они направляются в следующую секцию-пролет или же в накопитель. Этим командует автоматический прибор.Но вот, например, в первом пролете случилась заминка: действует лишь^один параллельный поток, а другой на несколько минут остановился. Пропускная способность секции-пролета снизилась наполовину. В трех последующих пролета.х этого не почувствуют:' недостающее количество деталей немедленно отдаст накопитель.

По замыслу конструкторов автоматизируется полностью не только механическая обработка. Сейчас в СКБ-1 проектируется автоматическая линия для сборки автомобильных моторов. Без участия человеческих рук будут производиться в последовательном порядке все монтажные операции. Детали доставят специальные подающие устройства. Умные приборы проверят точность сборки. С-о строго определенным усилием завертываются гайки. В час десятки моторов —  такова мощность линии.Мы рассказали лишь об одной из последних работ СКБ-1. А ведь тут проектируется одновременно много подобных автоматических линий. И хотя они в основном состоят из агрегатных станков, каждая из них от- .чичается оригинальностью, своими особенностями.Обычно считается, что на автоматической линии можно обрабатывать лишь одно массовое изделие; для перехода же на другое требуется сложная и длительная переналадка. В СКБ-1 показывают проект линии для Ярославского моторного завода, способной обрабатывать блоки как вось- мицил'индровых, так и шеетицилинд- ровых автомобильных дизелей. И без всякой переналадки! Один из двигателей длиннее, второй —  короче другого. Однако их можно пускать вслед друг за другом, они будут обработаны автоматически —  быстро и точно....Вот блок дизеля «въезжает» в очереаной станок. Он сам о себе объявляет: «я— шестицилиндровый» (на блоке есть специальный выступ, по которому станок «узнает», какой же это мотор). В зависимости от своего типа блок определенным образом закрепляется в станке, в действие вступают соответствующие режущие инструменты. Так в одной линии удалось объединить две.Творцы автоматических линий вынашивают новые большие планы. Совместно с Институтом автоматики и телемеханики Академии наук СССР конструкторы задались целью перевести автоматические limm  полностью на электронное управление. Пусть эта работа не вышла пока из рамок поисков и первых экспериментов, но за электронным управлением —  будущее, и оно станет реальностью. Автоматизация уверенно движется вперед.г. Москва.

цент, становится понятным, что кукуруза в районе по-прежнему недооценивается.Земельные участки под «королеву полей» в основном подбирались в дни сева. Поэтому в ряде ко.чхозов— «Родина», «40 лет Октября», имени Калинина и некоторых других— посевы кукурузы размещены на малоплодородных, неудобренных землях.В сельхозартели имени Ленина на кукурузные поля вывезли 1400 тонн перегноя. Около 400 тонн перегноя внесено на кукурузные плантации в колхозе имени Кирова. А в колхозе имени Калинина удобрено перегноем всего 5 гектаров из 75, в колхозе «Россия» —  всего 2 гектара посева.Квадратно-гнездовой способ сева кукурузы является строго обязательным агротехническим мероприятием для всех зон возделывания этой ку.чьтуры. По сводкам, которые представлены Б райинспектуру Ц СУ, получается. что сев кукурузы почти на всей площади проведен этим способом. Но после всходов (как и в прошлом году) выяснилось, что лишь в трех— четырех артелях получены правильные квадраты и то на небольших площадях. Поэтому обрабог ка междурядий почти повсеместно ведется в одном направлении.Лучше других отнеслось к возделыванию кукурузы механизированное ко.чсомольско-молодежное звено, которое возглавляет тракторист Александр Астахов из колхоза «Заря». Оно решило получить урожай

кукурузы по 600 центнеров с каж-1 дого из 40 гектаров. Земли — | пойменные, плодородные. Кукурузоводы заранее хорошо освоили квадратно-гнездовой способ' сев», и всю площадь засеяли квадратно-гнездовым способом. Звено вовремя начало уход за посевами. Проведено двукратное боронование посевов. Перед первой культивацией в виде подкормки в почву внесено по 1— 1,5 центнера минеральных удобрений на каждый гектар. Обработку междурядий звеньевой производит в двух направлениях. Посевы кукурузы в звене в основном чистые. И все же часть посевов обработана с опозданием. В результате сорняки на ряде участков опередили рост молодых растений кукурузы.Неплохие виды на урожай кукурузы в колхозах «Красное знамя», имени KiTpoBa. Но сорняков все же много. Часть посевов здесь рассчитывали прополоть химическим способом. Подготовку же к этому заранее не провели. Сорняки подросли, окреп.чи, и ядохимикаты не оказали на них своего действия. Препарат из-за давности выпуска оказался малопригодным.Особенно беспечно отнеслись к выращиванию кукурузы в сельхозартели «Россия». Посевы здесь обезличены, Сеяли кукурузу одни люди, а на обработку посевов послали других, причем с опозданием. Сорняки совершенно заглушили кукурузу. На некоторых участках появился проволочник.

Доярки колхоза «Заветы Ленина» Туганского района — победите
ли соревнования за высокие надои молока в первом полугодии (слева 
направо): Дера Грязнова, Татьяна Бойко, Екатерина Ткачева, Екатери
на Бойко и Вера Кривобок.

Фото Н. Борисова.

Колхоз «Комсомолец» в этом году сильно затянул сроки сева кукурузы и посеял ее иа 70 гектарах при плане 134 гектара.—  Кукурузу размещать негде, земли заняты другими культурами,—  заявил председатель Г. Параев.Сейчас во многих колхозах на кукурузу махнули рукой, и она заросла сорняками.А ведь можно еще спасти кукуву- зу. Нужно организовать беспощадную борьбу е сорняками. Там, где кукуруза еще небольшая, надо провести обработку междурядий. Надо широко применить химическую прополку посевов кукурузы. Но в большинстве колхозов района ничего этого не делается.Выходит, что прошлогодний урок с неудовлетворительным выращиванием кукурузы в Асиновском районе не пошел впрок и нынче.
И. КОРШУНОВ.

Получили дипломы 
инженеров и техников

14 рабочих и служащих заво
да «Сибэлектромотор» получи
ли дипломы инженеров и техни
ков.

Без отрыва от производства 
окончила Томский политехниче
ский институт работница отдела 
главного технолога Любовь Пет
ровна Заленская.

Семь лет назад пришла Лю
бовь Петровна на завод, окон
чив десятилетку. Она стала ра
ботать обмотчицей в шестом це- 

' хе. Через год молодая работнн- 
, ца поступила на механический 
1 факультет политехнического ин

ститута.
i Много перемен произошло в 

ее жизни с тех пор. Люба вы- 
I шла замуж. Трудно было учить- 
i ся и работать одновременно, да 

еще имея семью.
Но трудолюбие, настойчи

вость помогли ей преодолеть 
все трудности. Так прощди го
ды учебы. Дипломный проект 
на тему; «Участок механическо
го цеха по обработке щитов и 
крышек электродвигателей А Р  

! и А Р П  четвертого и седьмого 
габаритов» Любовь Петровна 
защитила с . оценкой «хорошо». 
Сейчас она работает конструк
тором в техническом отделе за
вода.

Дипломы инженеров получи
ли также М. Кривова, О. Солод- 
кова, Л. Маныхина и другие'.

Е. ПОНОМ АРЕНКО.
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По п р о е к т у  дипломника
к  концу семилетки жилая 

площадь Томска намного увели
чится. Немало новых красивых 
домов вырастет на его улицах и 
площадях. А  под землей на де
сятки километров протянутся 
линии водопровода и канализа
ции.

Быстрый^^емп строительства 
требует большого количества 
материалов. Зачастую их не хва
тает. Много, например, трудно
стей испытывают строители, 
когда не хватает труб для про
кладки канализации.

На заводе строительных дета
лей №  3 треста «Стройдеталь» 
обязанности главного инженера 

^  исполняет Евгений Александро
вич Калугин, который заочно 
закончил в этом году Томский 
горный техникум. Он взялся 
разработать проект установки 
для производства бетонных труб 
для канализации диаметром от 
40 до 80 сантиметров. Это была 
его дипломная работа.

Немало труда и сил потребо
валось для разработки проекта. 
Калугин успешно защитил его 
и приступил к изготовлению 
установки. Молодому специали
сту помогли главный механик 
завода тов. Облецов, главный 
технолог тов. Кривых, техник 

т. Дягилев и инженер тов. Куз
нецова.

Большую работу по монтажу 
установки провели слесари за
вода во главе с бригадиром тов. 
Избицким. А  когда установка 
была смонтирована и начали ее 
осваивать, отличились бетонщи
ки бригады тов. Тимофеева. В 
день открытия июльского Пле
нума Ц К  К П С С  была подготов
лена первая труба.

На снимке —  группа создате
лей установки (слева на
право): тт. Кривых, Облицов, 
Калугин, Дягилев, бригадир бе
тонщиков тов. Тимофеев.

Фото с. Ланцмана.

V , - К --
I

- /

в  Совете Б езопасности

Д Е Т И  Ж Д У Т  Н О В Ы Е  Ш К О Л Ы

У  ЮНЫХ 
МИЧУРИНЦЕВДавно закончились учебные занятия, а в Высокоярскую среднюю школу Парбигского района по-прежнему приходят ученики. Это юные мичуринцы. Во главе со старшей пионервожатой Л. А . Алешкиной они работают на учебно-опытном участке. Два года назад ими был заложен фруктовый сад, а теперь они заботливо ухаживают за ним. В саду растут яблони стелющейся формы, вишни, крыжовник.В теплице юные мичуринцы каждый год выращивают цветочную рассаду, рассаду томатов и огурцов. В прошлом году они высадили кукурузную рассаду и осенью собрали небывалый урожай —  1.150 центнеров зеленой массы в пересчете на гектар. Богатым был сбор помидоров —  243 центнера в пересчете на гектар.Нынче труд ребят также даст свои плоды —  хорошо развиваются огурцы, томаты, свекла, капуста и другие овощные культуры.Высокоярские школьники помогают родному колхозу имени Сталина. Старшеклассники участвуют в заготовке кормов, шефствуют над животноводческими фермами.

Советское правительство ежегодно увеличивает ассигнования на строительство школ, детских садов и школ-интернатов. В Томской области за последний год ассигнования на школьное строительство увеличились на 80 процентов. В нынешнем году только по народнохозяйственному п.чану должно быть сдано в эксплуатацию десять школ на 3.000 .мест, два детских сада на 200 мест, три общежития для школ- интернатов на 900 мест.Прошло более половины года и можно уже подвести некоторые итоги. Они неутешительны. За шесть месяцев годовой план работ выполнен только на 20 процентов, в том числе по строительству школ на 24,2  процента и по строительству общежитий для школ-интернатов —  на 15,4 процента. Из 15 объектов, подлежащих к сдаче в эксплуатацию, сдана только одна школа на 880 мест в г. Томске.Школы строят тресты «Томск- строй», KsXs 97, 98, «Томлесжел- дорстрой», Асиновский, Томский и Каргасокский леспромхозы, стройуправление ГРЭС-2 и ряд райисполкомов. И только трест № 98 хорошо организовал работу. Строители взяли обязательство— построить школу на 320 мест за один строительный сезон. За полтора месяца трест выполнил треть всех строительно-монтажных работ.Подрядчики называют множество «объективных» причин, оправдывающих затяжку в строительстве. Но

ни один из них не называет главную — безответственное отношение руководителей ряда строительных организаций к строительству школ. Только безответственностью руководителей треста «Томскстрой» и Томского леспромхоза объясняется то, что в Ше- гарском районе не сданы в срок две шко.чы. Нет уверенности, что они вступят в строй к 1 сентября.По.товина всех капитальных работ по строительству школ и общежитий для школ-интернатов приходится на долю города Томска. Здесь строятся 15 зданий для учреждений народного образования.Казалось бы, городские организации должны постоянно контролировать ход строительства, помогать строителям. Но по вине Томского горисполкома было сорвано строительство двух больших школ. В этом году начало их строительства затянулось на полгода, так как дома, подлежащие сносу, не были своевременно освобождены от жильцов.Бывает и так. Начнут в Томске строить детское учреждение, а потом оказывается, что строительная площадка непригодна. Деньги летят на ветер, сроки уходят. Так было, например, со строительством общежития для школы 31. решено строить школу-интернат на улице Ломоносова на площадке, явно непригодной д.чя этой цели. А Томский горисполком и его отдел народного образования равнодушно смот-
Руки не доходят

Уважаемая редакция! Мы, рабочие строительного треста 
№  98, в большой обиде на управление треста и руководителей 
У Н Р  № №  769. 770, 740. Почему они так плохо заботятся о на
шем отдыхе? После работы негде провести свободное время. В 
поселке Бактин, где мы живем, плохо работают красные уголки, 
библиотека. Мы не раз говорили об этом председателям построй- 
комов У Н Р . Однако положение не меняется. До каких же пор?

В . З А Х А Р О В ,
А . Г Р И Г О Р О В И Ч ,

А . А Н И Щ У К  и другие.

...Окончилась смена. Строители УНР-740 пришли Б общежитие. Как отдохнуть, чем заняться? Есть в общежитии красный уголок, но рабочих не тянет туда. Журналы и газеты, лежащие на столе, уже прочитаны. Можно было бы сыграть в шахматы, но их трудно найти. Заняться бы спортом, выйти на волейбольную или баскетбольную площадки! Однако в городке строителей пока нет спортивных сооружений. А лето проходит!Почти три месяца потратили комсомольцы УН Р-769, чтобы получить 100 рублей на приобретение двух волейбольных мячей и двух сеток. Сейчас оборудуется одна волейбольная площадка. А в городке живет около двух тысяч человек. Ясно, что одной площадки недостаточно.Между тем, на оборудование волейбольных и баскетбольны.х площадок не требуются капитальные вложения. Средства для этого есть в постройкомах. Почему же их не используют?Руководители треста 98 так объясняют недостатки в культурном обслуживании рабочих:—  Поселок строителей возник недавно. Он, так сказать, только становится на ноги. Мы многое не успели еще сделать. Руки не дошли.Они правы, но правы лишь отчасти. Действительно, клуб они не успели построить. Но красные уголки можно было оборудовать, спортивные сооружения —  также.В середине мая заместитель начальника треста № 98 тов. Киселев провел совещание, посвященное улучшению культурно-воспитательной работы среди строителей. На этом совещании был составлен обширный план мероприятий. Предпо

лагалось построить спортивные площадки, танцплощадку, выписать газеты и журналы для красных уголков. Однако лето идет к концу, а мало что из намеченного выполнено.Молодежи негде провести свой досуг. В результате в общежитиях широко распространена игра в карты, не редки здесь пьянки и драки. Трудовая дисциплина среди молодых строителей низка, часты прогулы.На все это спокойно смотрят общественные организации треста № 98.Б общежитии мы разговорились с членом комитета ВЛКСМ УНР-740 Геннадием Колесниковым. Он подробно перечислил все недостатки в организации культурного обслуживания строителей. Но на вопрос, что сделала комсомольская организация для того, чтобы эти недостатки устранить, ничего определенного ответить не смог. Между тем, комсомольцы не должны ждать, пока им преподнесут все готовое. Многое они мог.чи бы сделать сами.

Секретари парторганизаций и председатели постройкомов бывают в общежитиях. Но положение после их посещений, как правило, не меняется. Они много говорят о том, как нужно устранять недостатки в культурно-бытовом обслуживании молодых строителей, конкретной же, деловой помощи в устранении этих недостатков не оказывают.Среди строителей много способных певцов, танцоров. По комсомольским путевкам на стройку пришло много ребят со спичечной фабрики «Сибирь». В основном они участники художественной самодеятельности. Но в городке строителей нет коллектива художественной самодеятельности. Почему? «Некому руководить, нет музыкальных инструментов». Конечно, это только отговорка.В городке живут строители одного треста, но трех управлений —  УНР-740, УН Р-770, УНР-769. Три партийные, три комсомольские, три профсоюзные организации должны заботиться' о них. Пока этой заботы не видно. Нужно создать общественный культурно-бытовой совет городка, куда войдут представители этих организаций, администрации и молодежи. Он поможет сделать досуг молодых рабочих, полезным и содержательным.Руководители треста № 98 должны лучше заботиться о молодежи, быстрее откликаться на ее запросы.
В. ОМЕЛЬЧЕНКО.

рят на то, что срывается важнейшее государственное дело.Совет Министров РСФСР еще в феврале этого года обязал исполкомы местных Советов принять все меры к тому, чтобы не допустить в школах занятий в три смены. Для Томска были выделены дополнительные ассигнования в размере 1,9 миллиона рублей. На эти деньги в Томске строят три новые школы и пристройка к школе X» 1. Но строительство идет очень медленно.Плохо идет в области и строительство школ-интернатов. Начальник стройуправления ГРЭС-2 тов. Борисов все еще не начал строить школу-интернат по улице Линейной в гор. Томске. Третий год идет строительство общежития при школе Л! 15 в Томске. Трест М  97 за полгода освоил лишь 185 тысяч рублей при плане в 2,5 миллиона рублей. Не лучше обстоит дело со строительством Чаинской школы-интерната, которое ведет Чаински1|р)айисполком хозяйственным способом.Большое значение имеет строительство школьных помещений за счет средств колхозов, промышленных Теперь предприятий и других местных источников. Но в ряде районов оно ведется крайне плохо, пущено на самотек. Только этим можно объяснить то, что в . поселке Усть-Тым Каргасокского района забыли о начатом строительстве вось- Мйлетней школы и жилого дома для учителей. Срубленные стены этих зданий гниют.Надо повысить требовательность к строительным организациям, их ответственность за строительство школ.Работники райисполкомов и строительных организаций обязаны помнить: дети должны получить новые школы к первому сентября.

УНИКАЛЬНЫЕ ПОДЪЕМНЫЕ КРАНЫЛЕНИНГРАД, 27 июля. (ТАСС). Конструкторы завода подъемно- транспортного оборудования имени С. М. Кирова проектируют уникальные машины. Для Магнитогорского металлургического комбината заканчивается проект подъемного крана с поворотным крюком. С помощью специальных захватов такой мехр̂ - низм возьмет 50-тонную изложницу е конвейера, повернет ее в нужном направлений и перенесет на другой конвейер. Все управление осуществляется крановщиком. Завод изготовит несколько таких машин.Другой уникальный механизм, над которым работают конструкторы, —<

это плавучий кран для установления нефтяных вышек в Каспийском море, его грузоподъемность 250 тонн. Смонтированный на двухкорпусном судне, он поможет решить проблему добычи нефти с большой глубины.Коллектив предприятия к концу семилетки более чем вдвое увеличит выпуск портальных кранов, а специальных —  металлургических, судовых и других —  в четыре раза. Среди них —  огромные машины высотой в 17-этажный дом для сооружения Красноярской ГЭС. Их управление будет осуществляться с помощью телевизионных установок.

М. НЕСТЕРОВ, 
заведующий Томским облоно.

Н Ь Ю -Й О Р К . 27 июля. (ТАСС). 
На дневном заседании 26 июля 
Совет Безопасности продолжал об
суждение вопроса «О новых аг
рессивных действиях военной авиа
ции Соединенных Штатов Амери
ки против Советского Союза, соз
дающих угрозу всеобщему миру». 
Представитель Польши Левандов- 
ский, выступивший первым, напом
нил. что всего лишь два месяца 
назад Совет Безопасности обсуж
дал вопрос о провокационном по
лете шпионского са.молета «У-2». 
Случай, расс.матриваемый сейчас 
Советом, является более серьез
ным. Он является проярлением и 
подтверждением политики «цель 
оправдывает средства», провозгла
шенной государственным секрета
рем Гертером 11 мая. В это.м бес

прецедентном заявлении, сказал 
Левандовский, Гертер возвел прак
тику шпионских полетов в рамки 
официальной американской поли
тики.

Несмотря на то, что прошлый 
раз де.чегация С Ш А  голосовала за 
резолюцию, призьшающую ува
жать суверенитет и территориаль
ную неприкосновенность госу
дарств, американское правительст
во црнорирова-чо взятые на себя 
обязательства, заявил представи
тель Польшц. Факт остается фак
том. А  именно, что американский 
военный самолет вторгся в воздуш
ное пространство С С С Р , что яв
ляется новым грубым нарушением 
международного права и Устава 
С О Н .

После выступления делегатов 
Польши, Туниса, Цейлона, Эквадо
ра слово взял представитель Совет
ского Союза первый заместитель 
министра иностранных дел С С С Р  
В. В. Кузнецов.

Представитель Советского Соьо- 
за сказал: Вопрос, находящийся 
сейчас на рассмотрении Совета 
Везопасности, — предельно ясен. 
Правительство С Ш А  в течение 
ряда лет проводит политику от
крытых провокаций в отношении 
Советского Союза путем систем.а- 
тической засылки своих военных 

са.молетов в воздушное простран
ство Советского Союза, нарушая 
государственный суверенитет на
шей страны. Такие действия' обо
стряют международную обстанов
ку, усиливают угрозу новой войны, 
и с ними необходимо раз и на
всегда покончить.

Однако правительство С Ш А , 
как показывает, в частности, и 
выступление его представителя з 
Совете Безопасности по рассматри
ваемому сейчас вопросу, по-преж
нему делает вид, что оно не за.ме- 
чает опасности для всеобщего .vin- 
ра, создавае.мой npeflHaMepeHHbi.via 
вторжениями а.мериканских ca.vio 
летов, пытается голословно утвер
ждать, будто все эти действия — 
не агрессия. Более того, представи
тель С Ш А  одобрил провокацион
ный Аолет самолета «РБ-47» и 

подтвердил, по сути дела, что по
добная опасная практика в отноше
нии Советского Союза, объявлен
ная государственной политикой 
С Ш А , будет продолжаться и 
впредь.

Касаясь позиции правительства 
С Ш А  по обсуждае.мому вопросу 
о новых агрессивных действиях 
Соединенных Штатов против 
С С С Р , создающих угрозу всеобще
му миру, В. В. Кузнецов заявил, 
что эта позиция сводится к голо
словному отрицанию всех фактов; 
не было, мол, ни вторжения амери
канского бомбардировщика
«РБ-47» в воздушное пространст
во С С С Р , ни попытки вести при 
помощи этого бомбардировщика 
разведку военных и других объек
тов на территории Советского Со
юза, не было якобы ни агрессивно
го акта против С С С Р , ни грубей
шего нарушения международного 
права.

В. В. Кузнецов вновь напомнил, 
что са.молет «РБ-47» был сбит в 
воздушно.м пространстве Совет

ского Союза вблизи мыса Святой 
Нос на Кольском полуострове, к 
востоку от него. Таковы точные 
факты; г-н Лодж отрицает эти 

факты и приводит совершенно 
фантастическую версию о том, что 
будто самолет «РБ-47» был сбит 
в ^иеждународном воздушном про
странстве. в 200 милях к северо- 
востоку от мыса Святой Нос.

В попытках придать своим ут- 
верждения.м хотя бы видимость 
правдоподобия, представитель Сое
диненных Штатов в туманной фор
ме ссылался на какие-то «научные 
данные», якобы имеющиеся в его 
распоряжении о маршруте полета 
самолета «РБ-47» от начала и до 
самого его конца. Но что это за 
«научные данные», об этом г-н 
Лодж прюдпочел умолчать.

Ведь если правительство С Ш А  с 
самого начала знало, где именно 
прекратился полет вторгшегося в 
советское воздушное пространство 
американского самолета, то позво
лительно спросить, почему тогда 
представитель военно-воздушных 
сил С Ш А  заявил 2 июля, что 
Военно-воздушным силам ничего 
не известно о местонахождении 
этого самолета? Зачем ему было 
говорить, что самолет давно из
расходовал свое горючее и где-то 
совершил посадку?

' Возникает и такой вопрос. Если 
С Ш А  знали точно место, где само
лет «РБ-47» прекратил полет, по-1 
чему они не послали немедленно' 
спасательную экспедицию именно 
в этот пункт?

Ответ весьма прост. Организа
торы этогО( провокационного по
лета знали, что самолет «РБ-47»  
прекратил полет после того, как 
вторгся в воздушное пространство 
Советского Союза. Последовавшая 
за этим инсценировка так назы
ваемых розысков и приведенные 
выше заявления были не чем 

иным, как попыткой обмануть об
щественное мнение и уклониться 
от ответственности за свое черное 
дело. В силу этого нельзя не сде
лать вывод, что географические 
карты представителя Соединенных 
Штатов и его ссылки на «научные 
данные» — очередная фальшивка, 
к которым правительство С Ш А  
прибегает все чаще, стремясь при
крыть провалы своей агрессивной 
политики.

От.метив, что представитель 
С Ш А  внес на расс.мотрение Совета 
Безопасности предложение о соз
дании ко.миссии для проведения 
какого-то международного рассле
дования данного случая, В. В. Куз
нецов подчеркнул, что предложе
ние о создании международной ко
миссии преследует лишь одну 
цель — отвлечь внимание от аг
рессивных действий, запутать со
вершенно ясный вопрос и ввести 
в заблуждение мировое обществен
ное мнение.

Те же цели преследует и пред
ложение С Ш А  о передаче вопроса, 
обсуждае.мого ныне Советом Безо
пасности, на рассмотрение между
народного суда.

В связи с изложенным, заявил 
В. В. Кузнецов, советская деле
гация будет голосовать против 
проекта резолюции, внесенной аме
риканским правительством.

Критикуя английское правитель
ство, предоставившее территорию

своей страны для американских 
военных баз, В. В. Кузнецов от

ветил на хвастливое заявление 
представителя Великобританнн о 
том, что англичане не сбивают 
советских самолетов. Я  должен 
сказать ему, подчеркнул В . В. 
Кузнецов, что всему миру извест
но, что советские самолеты не 
вторгаются в пределы Великобри
тании, как они не вторгаются и а 
пределы Соединенных Штатов: со
ветские самолеты не занимаются 
там военно-разведывательной дея
тельностью. Советский Союз про
водит политику мира, не имеет 
никаких агрессивных намерении в 

отношении других государств и не 
готовится на кого-либо напасть.

А  если вы хотите, чтобы совет
ские вооружеиные силы не сбива
ли иностранные военные самолеты,
то для этого нужно только 0|ДНО,—
чтобы эти самолеты не вторгались 
в воздушное нространство Совет

ского Союза.
Совету Бе.зопасности, заявил в 

заключение В. В. Кузнецов, пред
стоит принять свое решение в 
связи с агрессивным вторжением 
американского бомбардировщик:^ 
«РБ-47» 1 июля сего года в во:з- 
душное пространство Советского 
Союза. При принятии этого реше
ния Совет Безопасности, на кото

рый Уставом О О Н  возлагается 
главная ответственность за поддер
жание международного мира и 
безопасности, должен исходить из 
того, что если не будет положен 
конец провокационным действиям 
С Ш А  против Советского Союза, 
то не будет ни мира, ни безопасно
сти для народов. В факте вторже
ния самолета «РБ-47» 1 июля се
го года в воздушное пространство 
С С С Р  снова нашла свое выраже

ние агрессивная политика Соеди
ненных Штатов Америки, создаю
щая серьезную угрозу всеобщему 
миру и являющаяся главным пре

пятствием на пути смягчения .меж
дународной напряженности и нор
мализации отношений между госу
дарствами, на пути решения на
зревших международных вопросов 
и обеспечения прочного мира на 
земле.

Н Ы О -И О Р К , 27 июля. (Т АСС). 
Поздно вечером 26 июля Совет 
Безопасности закончил обсужде
ние поставленного Советским Сою
зом вопроса о новых агрессивных 
действиях америкаиской военной 
авиации против Советского Союза, 
создающих угрозу всеобщему ми
ру. Большинством в девять голосов 
Совет отклонил советский проект 
резолюции, предлагающий осудить 
продолжающиеся агрессивные дей
ствия военной авиации С Ш А , рас
сматривая их как агрессивный акт. 
За этот проект голосовали пред
ставители С С С Р  и Польши.

Затем на голосование был по
ставлен проект резолюции С Ш А , 
предлагающий создание комиссии 
для «расследования» инцидента с 
самолетом «РБ-47». Его поддержа
ли девять делегаций. Так как деле
гация С С С Р , являющаяся постоян
ным членом Совета Безопасности, 
голосовала против, этот проект не 
был утвержден. Против него также 
голосовала делегация Польши.

Такая же судьба постигла и 
итальянский проект резо.чюции, 
предлагающий по существу вмеша
тельство во внутренние дела Совет
ского Союза.

А н т и а д \ е р и к а н с к о е  в ы с т у п л е н и е  
в Б о л и в и и

Н Ь Ю -Й О Р К , 27 июля. (ТАСС). 
По сообщению агентства Ассоши- 
эйтед Пресс, в столице Боливии 
Ла-Пас 26 июля на здании народ
ного банка, где находится помеще
ние посольства Соединенных Шта
тов, были вывешены плакаты;

«Янки, убирайтесь домой» н 
«Смерть империалистам-утнет»- 
телям», а также плакаты с привет
ствиями премьер-министру Кубы 
Фиделю Кастро -а связи с 7-й го
довщиной революционного празд
ника 26 июля.

Я а л г ж  ж с к у р е я ш  
я о  Т о м с к у Площадь имени В. И. ЛенинаВ 1604 году на выступе горы (ныне южная часть улицы Бакунина) был построен город-острог Томск. Это место считается самой старой частью Томска. В действ'И- тельности это не совсем точно. Первые жилища томичей были построены под горой, там, где теперь разбит сквер и на.чодится площадь имени В. И. Ленина.Упоминание в одном из томов «Военно-статистического обозрения Российской империи» о том, что в Ш 01 году уже было при устье реки Ушайки «русское зимовье», хотя и дано без ссылки на документ, все же не лишено достоверности. Именно здесь летом 1604 года высадился экспедиционный отряд казацкого головы Г. И. Писемского, прибывший по просьбе татарского князька Тояна, чтобы построить город- крепость для охраны от степняков томских татар, добровольно принявших русское подданство. Здесь и раскинулся лагерь лерво- строителей Томска и его первых защитников —  казаков атамана Дружины Юрьева.На участке первого русского лагеря стал развиваться поекд, получивший название Подгорного. Летом 1630 года разросшиеся по .обеим берегам Ушайки посадские -постройки были обнесены^ деревянной стеной с восьмью башнями. Так возник новый Подгорный (Нижний) острог.Устье Ушайки с первых «-lefi высадки русского отряда стало «воротами» Томска, а набережная часть площади на многие годы превратилась в своеобразный порт. Отсюда, как говорится в документе тех лет, «ежегодь мая е 1 числа, как лед скроется» служилые люди отплывали в То

больск за хлебом и солью. Здесь разгружались суда, доставлявшие Б Томск «с Москвы воинский припас» и царево жалованье, товары «торговых гостей».Здесь в 1637 году началось первое массовое антивоеводское восстание томских казаков. Томский воевода князь Иван Ромодановский хотел лишить служилых людей «хлебного государева жалованья». Казаки во главе с пятидесятником Андреем Губой оказали противодействие воеводе. Xлe6  ̂был взят силой. Казаки отправили своего вожака в Москву с челобитной на воеводу. Боясь разжечь восстание казаков сибирских городов, царь пошел на уступки томским казакам и сменил воеводу.В Нижнем (Подгорном) остроге, в доме казака Семена Девятки, по прозвищу Халдея, во время второго антивоеводского восстания томских казаков (1648—  1649 гг.) обосновалось казачье правление. Отсюда оно управляло делами всего томского разряда, здесь принимались послы Алтына- царя.По мере развития Томска район современной площади имени В. й . Ленина превращался^ в торговый и административный центр города. В XVIII веке здесь образовалась Торговая площадь. На ней теснились ряды «мясной, рыбной, хлебной и калашной», «питейные дома» и всевозможные другие постройки. Над ними господствовали здание ратуши и каменная Богоявленская церковь (ныне часть здания завода резиновой обуви). Позднее в здании ратуши находилось полицейское управление. Теперь здесь управление пожарной охраны.Б первом десятилетии X IX  века

Торговая площадь приобрела новый вид. Здесь были возведены большие каменные здания: биржевой корпус, гостиный двор, магистрат и другие. В 1854 году было закончено строительство нового биржевого корпуса (ныне там хлебозавод). С середины XIX века здание магистрата занимала городская дума. Теперь в этом здании областная прокуратура.В начале XX века на площади происходили массовые революционные выступления.18 февраля 1903 года у каменного моста произошло столкновение участников первой революционной демонстрации студентов с жандармерией. На' страницах ленинской «Искры» (Лд 36 от 15 марта 1903 года) так описывается заключительный этап этой демонстрации:«Замерли последние звуки «Дубинушки». Почти тысячная толпа медленно продо.тжала двигаться вперед. Высоко развевалось красное знамя. Минута зловещей тишины. Чья-то команда: «Вперед!», и глазам представилась ужасная картина. Конные врезались в толпу, топтали упавших, свистели нагайки, в воздухе мелькали шашки. Стали ловить отдельных студентов, пойманных отбивали товарищи, но силы озверевших башибузуков были велики».Полиция захватила и загнала во двор полицейской части 55 человек, но многих тяжело избитых, потерявших сознание, демонстрантам удалось спасти».«Поплатились и враги, но, к сожалению, не так тяжело», —  отмечалось в «Искре». Был побит полицмейстер Халтурин, досталось и губернатору князю Вяземскому,

18 апреля (1 мая) 1903 года, во время первомайской демонстрации, в которой участвовало 5.000 человек, здесь состоялся митинг. «Первым выступил один из руководящих работников Сибирского социал-демократического союза Николай Большой (Н. Н. Баранский, ныне член-корреспондент Академии наук, известный ' географ —  А. П.). Оратора слушали в глубоком молчании. Вдруг... Перед демонстрантами оказались солдаты. Солдаты бросились на толпу с прикладами, полиция —  с обнаженными шашками, объездные —  с нагайками, но рабочие, кинувшиеся было бежать, остановились и осыпали нападающих градом камней. Солдаты и полиция отступили. Демонстрация кончилась, хотя громадные толпы народа не расходились до двух часов ночи. Их разгоняли потом две роты солдат...» («Искра» Xs 40, 1903 г.).«Томскими демонстрациями, —  отмечала «Искра», —  заложен прочный фундамент для революционного дела в Сибири».В январе 1905 года у деревянного моста, построенного в 1895 году, произошло первое вооруженное столкновение рабочих с жандармерией.За последние годы площадь перепланирована, благоустроена. Ей присвоено имя В. И. Ленина. В центре площади воздвигнут памятник В. И. Ленину. Постройка нового моста через р. Ушаи1у, благоустройство и озеленение ее берегов придадут площади еще более красивый вид.
А. ПУГАЧЕВ, 

действительный член 
Географического общества 

СССР.
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М е ж д у н а р о д н а я  жизнь
„НАША СУДЬБА ТЕПЕРЬ В НАШИХ РУКАХ“

Празднование Дня 26 июля на Кубе
Г А В А Н А , 27 июля. Корреспон- 

д е т  Т А С С  Н. Чигирь передает: 
Кубинский народ с небывалы.м эн
тузиазмом отметил 26 июля свой 
революционный праздник. В этот 
день 7 лет тому назад небольшая 
группа патриотов во главе с Фиде
лем Кастро, напав на военную кре
пость Монкада, объявила войну 
диктаторскому режи.му, провозгла
сила свою непреклонную реши
мость вместе со всем народом до
биться освобождения родины от 
империализма и его марионеток, 
создать счастливую жизнь для 
обездоленного народа.

В день 7-й годовщины атаки на 
Монкаду кубинский народ подвел 
славные итоги своей революцион
ной борьбы. Оглядываясь на прой
денный путь, чтя па.мять своих ге
роев, отдавших жизнь в борьбе за 
свободу и независимость, кубинцы 
с гордостью W глубокой убежден
ностью говорят: «Вместе с Фиде- 
ле.м мы завоевали свободу, наша 
судьба теперь в наших руках и ни
какие черные силы не заставят нас 
отступить».

Празднества, посвященные 26 
июля, начались на Кубе за несколь
ко дней до знаменательной даты. В 
различных сельскохозяйственных 
районах страны состоялись торже
ственные митинги, на которых мно
гие тысячи ранее безземельных, 
гнувших спину на помещиков кре
стьян получили от революционного 
правительства документы на право 
вечного пользования зе.млей. В го
роде Сант-Яго в праздничной об
становке вступил в строй новый 
жилой район —  более 3 тысяч че
ловек въехали в новые благо
устроенные дома, возникшие на 
месте жалких лачуг. В Мансанильо 
(провинция Орьенте) открылся еще 
один рыболовецкий кооператив, 
для членов которого выстроено 300 
новых домов. Жители Сант-Яго 
встретили 26 июля праздничны.м 
карнавалом.

Основные торжества, посвящен
ные революционной годовщине, 
состоялись 26 июля в районе насе
ленного пункта Лас-Мерседес, рас
положенном в отрогах гор Сьерра- 
Маэстра, где в 1956 году началась 
партизанская война кубинских пат
риотов против войск Батисты. Вче
ра здесь открылся школьный горо
док «Камило Сьенфуэгос», рассчи
танный на 20 тысяч детей кубин
ских трудящихся.

Еще накануне 26 июля в район 
Лас-Мерседес со всех уголков 
страны начали съезжаться кубин
цы. Все виды транспорта были мо
билизованы на доставку в этот 
район трудящихся, пожелавших 
принять ■ участие в грандиозном 
праздновании славной годовщины. 
Многим из них пришлось' совер
шить для этого путешествие через 
всю страну, проехать до тысячи 
километров. К утру 26 июля в жи
вописной местности, перед верши
нами Сьерра-Маэстра, собралось 
около полутора миллионов человек. 
Вместе с кубинца.ми сюда приеха
ли посланцы братских народов ла
тиноамериканских стран, в том 
числе делегаты I конгресса латино- 
а.мериканской .молодежи, а также 
гости из многих других стран зем
ного шара.

На фоне свежей зелени пальм и 
покрывающей отроги гор травы, 
над головами ликующей массы ку
бинцев, на новых зданиях школь
ного городка «Камило Сьенфуэгос» 
развевались тысячи и тысячи фла
гов и знамен; повсюду видны тран
спаранты с революционными ло
зу нга.ми и призывами; «Родина или 
смерть!», «Мы победим!», «Куба—  
да, янки — нет!», « С  Фиделем и 
революцией!», «Да здравствует ку
бинская революция!». В 12 часов 
дня перед трибуной, на которой 
находились руководители кубин
ской революции — пре.мьер-.ми- 
нистр Фидель Кастро, президент 
Освальдо Дортикос, члены кубин
ского правительства и почетные 
зарубежные гости, под звуки рево
люционного гимна «Движения 
26-го июля» начался праздничный 
парад. Его открыли учащиеся 
школьного городка «Камило Сьен
фуэгос». За ними прошли отряды 
революционной молодежной орга
низации «молодые , повстанцы», 
солдат революционной армии, по
строивших школьный городок, и 
народной милиции.

По окончании парада, длившего
ся около пяти часов, е большой 
речью, которая передавалась все.ми 
радио- и телевизионными станция
ми Кубы, выступил премьер-ми
нистр Фидель Кастро.

Обращаясь к прибывшим на 
празднование зарубежным гостям, 
ко всем.^кубинцам, Фидель Кастро 
напо.мнил об огромных жертвах и 
усилиях кубинского народа, кото
рые привели к победе революции.

Чего хочет наш народ? —  сказал

Заговор империалистов 
против Кубы

Б У Э Н О С -А Й Р Е С , 28 июля. 
(ТАСС). Газета «Кондукта» опуб
ликовала заявление председателя 
университетского центра нацио
нального автономного университета 
Никарагуа X . Солиса Пиура. А в
тор разоблачает подготовку воору
женной агрессии против кубин
ской республики и ее революцион
ного правительства, ведущуюся на 
территории Никарагуа бежавшими 
с Кубы военными преступниками и 
а.мериканскими империалистами. В  
заявлении указывается, в частно
сти, что в Никарагуа ежедневно 
прибывают кубинские военные 
преступники и нае.мники, завербо
ванные в других странах.

Под командованием бежавшего с 
Кубы Антонио Сото фор.мируются 
отряды военной авиации, которые, 
как указывается в заявлении, пла
нируют воздушные налеты на ост
ров Пинос и западную часть Кубы 
с аэродро.ма Пуэрто-Кабесас и но
вого военного аэродрома, строяще
гося на острове Маис. 26 июля в 
14 часов по местному времени, за-> 
являет Солис Пиура, в Никарагуа 
•должен был прибыть инкогнито ко
мандующий военно-воздушными 
силами С Ш А  в районе Карибского 
моря генерал Странатан. Он дол
жен был встретиться с американ- 
скц.м посло.м Уиленом и другими 
влиятельными лицами и также ин
когнито покинуть страну в шесть 
часов утра следующего дня. В 
стране находится также известный 
а.мериканский разведчик полков
ник. Дюбойс, поддерживающий са
мую тесную связь с заговорщика
ми.

Призывая выступить в защиту 
кубинской революции, автор заяв- 
.чения подчеркивает, что в подго
товке заговора прнни.мают самое

активное участие американская
«Юнайтед фрут компани», госу
дарственный департамент С Ш А , а 
также нынешние правительства
Никарагуа, Доминиканской рес
публики и Гватемалы. Мы должны 
отстоять кубинскую революцию, 
заявляет он, так как ее успех или 
крушение будет успехом или кру
шением надежд обездоленных масс 
Латинской А.мерики; от ее судьбы 
зависит судьба голодающих детей, 
беспощадно эксплуатируемых ра
бочих, беззе.мельных крестьян и 
студентов.

Кастро. — Он просто хочет быть 
счастливым. И он стал счастливым 
с той самой, минуты, когда почувст
вовал себя действительно свобод
ным... Счастья нельзя добиться 
без усилий, без жертв, без борьбы. 
И чтобы быть счастливыми, .мы бо
ролись и будем бороться против 
всех черных сил, какими бы могу- 
щественны.ми они ни были.

Мы, к^инцы , продолжал Фидель 
Кастро, должны думать не только 
о своей собственной свободе. Мы 
обязаны думать и о братских лати
ноамериканских народах. И мы сво
ей борьбой зовем их встать на 
путь свободы и независи.мости. Нас 
хотят задушить, чтобы мы не мог
ли быть примеро.м, для других ла
тиноамериканских стран. Но, по
скольку Куба уже является таким 
примером, нас тем более невозмож
но уничтожить.

Мы' создали новую жизнь, сказал 
Кастро. И поэтому нас хотят унич
тожить, задушить голодом, поста
вить на колени. Нам непрерывно 
угрожают. Но тех, кто предприни- 
■ мает агрессивные действия против 
КуФьц постигнет возмездие.

Перед кубинским народом, перед 
кубинской революцией, сказал в 
заключение Кастро, открываются 
прекрасные перспективы. Каждый 
день растут силы и энергия нашего 
народа. Мы обещаем, что Куба бу
дет и впредь -примером для всех 
братских народов Латинской Аме
рики. Наша' родина будет служить 
примером для того, чтобы южно- 
а.мериканские Кордильеры превра
тились в Сьерра-Маэстру.

...Д о поздней ночи у подножия 
гор Сьерра-Маэстра продолжалось 
народное торжество.

П. Тольятти об анти(])ашистской борьбе итальянских трудящихся
Р И М , 28 июля. (Т А СС). Журнал 

«Ринашита» оп^'бликовал статью 
генерального секретаря ЦК Италь
янской ко.ммунистической партии 
Паль.миро Тольятти, в которой 
дается анализ политического зна
чения недавних событий в Италии, 
приведших к падению правитель
ства Тамброни.

Тольятти от.мечает, что идея пе
реворота или преобразования по
литического строя страны в анти
конституционном, антиде.мократи- 
ческом духе глубоко укоренилась 
сейчас среди реакционных сил. 
Эти преобразования заключались 
бы в запрещении Ко.ммунистиче
ской партии, ликвидации демокра
тических положений конституции, 
в отсрочке политических выборов 
в связи с перспективой победы ле
вых партий, в установлении вла
сти «сильного» правительства. 
«Разве не таков был план дейст
вий правительства Тамброни?» — 
спрашивает Тольятти.

Однако, указывает Тольятти, не

давние сооытия показали, что на
родные массы Италии «стоят на 
страже дела де.мократии...». В 
статье далее говорится:

«В борьбе против фашиз.ма и в 
защите идеалов движения Сопро
тивления выявилось более широ
кое и прочное единство де.мократи- 
ческих и народных сил. Интелли
генция ,и молодое поколение внес
ли в это единство свой эффектив
ный вклад. Среди ком.муннстов и 
социалистов отмечалось полное 
сотрудничество — от низов до 
партийного руководства».

С  другой стороны, отмечает 
Тольятти,, са.мые реакционные кру
ги Италии не н.меют в данный мо- 
.мент достаточно сил для открытой 
борьбы против рабочего класса и 
демократического движения, так 
как фашистская партия слишко.м 
скомпро.метирована.

В заключение П. Тольятти под
черкивает, что антифашистское 
движение одержало - бесспорный 
успех.

По сообщению Томского гидро- 
.метеорологического бюро. 29 июля 
по Томской области ожидается пе- 
ре.менная облачность, иеста.ми 
кратковременные дожди, грозы, 
ветер по северо-западным района.м

П О Г О Д А

северо-западный, по остальным 
районам —  южный, 5— ГО метров 
в секунду, температура воздуха 
17— 22 градуса тепла.

Редактор В. А . К У З Ь М И Ч Е В .

НОВОЕ ИТАЛЬЯНСКОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО
РИМ.. 27 июля. (Т АСС). Сегодня 

члены нового итальянского прави-

Переход
военнослужащих 
бундесвера в ГДР

Б Е Р Л И Н , 27 июля. (Т А СС). Га
зета «Нейес Дейчланд» сообщает 
о продолжающе.мся переходе воен
нослужащих западногерманского 
бундесвера в Германскую Демо
кратическую Республику. Газета 
отмечает, что число солдат и унтер- 
офнцеров бундесвера, перешедших 
Б последнее вре.мя к-ГД Р , значи
тельно возросло.

Перешедший в Г Д Р  штабс-уятер- 
офицер 470 ремонтно-восстанови-, 
тельного батальона Ганс Нихтевиц 
заявил, что военнослужащих .бун
десвера систематически воспитыва
ют в духе ненависти к Германской 
Демократической Республике. Он 
сообщил, что и он сам имел приказ 
постоянно убеждать своих’ подчи
ненных в «угрозе», которая якобы 
исходит с Востока.

Военнослужащие бундесвера ря
довой А . Кблхов и ефрейтор Б. Би- 
дерт заявили, что методы обучения 
в бундесвере не отличаются от ме
тодов, применявшихся в гитлеров
ском вермахте. Они подтвердили, 
что солдат бундесвера системати
чески готовят к войне против Гер
манской Демократической Респуб
лики и других социалистических 
стран.

Полицейские репрессии в Японии
Т О КИ О , 27 цюля. (Т АСС). Поли

цейские репрессии в отношении 
участников борьбы против заклю
чения японо-а.мериканского военно
го договора продолжаются. По при
казу главного полицейского управ
ления сегодня арестованы предсе
датель префектурального комитета 
Японской компартии в префектуре 
Канагава, бывший депутат верхней 
палаты японского парламента Исао 
Наканиси, депутат префектураль
ного собрания префектуры Канага- 
еа, член социалистической партии 
Кохэй Кобаяси и студент универси
тета «Тиба» Кунио Фукая. Аресто- 
.чанны.м предъявляется сфабрико
ванное полицейскими властями об
винение в подготовке демонстрации 
протеста против приезда секретаря 
Белого до.ма по вопросам печати 
Хзгерти.

Сообщается, что по так называе
мому «делу Хэгерти» арестовано 
уже 25 человек. Кроме того, в тю

ремные застенки брошено около 
200 человек за участие в демонст
рации 15 июня у здания парламен
та, после которой правительство 
Киси было вынуждено аннулиро
вать приглашение президенту Сое
диненных Штатов Эйзенхауэру по
сетить Японию.

Сообщается также, что полицей
ские власти, опираясь на недавнее' 
решение верховного суда Японии, 
по существу развязавшего руки по
лиции для репрессий против участ
ников выступлений народных масс 
Японии, решили возбудить судеб
ное дело против генерального се
кретаря национального совета 
борьбы против японо-американско
го договора безопасности Минагу- 
ти, руководителей социалистиче
ской партии Японии, генерального 
совета профсоюзов Японии и дру
гих де.мократических общественных 
организаций.

денту республики. Председатель 
совета министров нового итальян
ского правительства — .А.минторе 

тельства принесли присягу прези- Фанфани.'Коммюнике Луиумбы и Хаииаршельда
Н Ь Ю -Й О Р К , 27 июля. (ТАСС). 

Премьер-министр Конго Лумумба 
и генеральный секретарь ООН  
Хаммаршельд опубликовали ком
мюнике, в котором говорится, что 
«достигнуты решения относитель
но немедленной посылки в Респуб
лику Конго персонала для оказа
ния технической помощи в админи
стративной области и в области 
безопасности.

В коммюнике говорится, что, по
мимо постановки «срочных вопро

сов, касающихся экрио.мической и 
технической помощи, премьер-ми
нистр Лу.мумба снова инфор.мнро- 
вал генерального секретаря Хам
маршельда о мнении правительства 
Конго, что бельгийские войска дол
жны быть немедленно выведены со 
всей территории республики».

Лумумба, говорится далее в ком- 
.мюннке, «настойчиво подчеркивал, 
что восстановление мира в Конго 
зависит от не.медленного вывода 
бельгийских войск».

АГРЕССО Р НАГЛЕЕТ
Н Ь Ю -Й О Р К , 28 июля. (ТАСС). 

Подбадриваемое своими союзника
ми по Н А Т О , правительство Бель
гии не только не спешит с выводом 
своих войск из Конго, но и пытает
ся диктовать свою волю Организа
ции Объединенных Наций. По сооб
щению корреспондента агентства 
Ассошиэйтед Пресс из Брюсселя, 
27 июля бельгийское правительст
во заявило генеральному секрета
рю Дату Хаммаршельду, чтобы 
Организация Объединенных На
ций «не вмёшивалась в дела про
винции Катанга», которую, как из
вестно, Бельгия старается отторг
нуть от Республики Конго.

27 июля вечеро.ч пре.мьер-ми- 
нистр Бельгии Эйскенс официаль
но объявил на пресс-конференции, 
что Бельгия предъявила такое тре
бование ОО Н.

Кро.че того, бельгийское прави
тельство заявило Ха.ч.чаршельду, 
что.проблема бельгийских военных 
баз в Конго в данный .момент «не 
касается О О Н », что вопрос о ба-; 
зах «сейчас не актуален» и будет 
решаться в будущем Бельгией и 
Конго.

Эго равносильно заявлению, что 
Бельгия не намерена выводить 
свои войска с баз на территории 
Конго и из провинции Катанга.

Английская печать О  положении в Африке
Л О Н Д О Н , 27 июля. (ТАСС). 

Опубликованные сегодня в англий
ских газетах сообщения из Афри
ки свидетельствуют о то.ч, что 
этот континент представляет собой 
кипящий котел.

Вчера в городе Булавайо (Юж
ная Родезия) вновь произошли 
столкновения между местным на
селением и полицией, в помощь ко
торой были брошены войска без
опасности. Это значительно усугу
било напряженность, возникшую 
после того, как несколько дней на
зад по приказу пре.чьер-микнстра 
Южной Родезии 'Уайтхеда нача
лись аресты африканских лидеров. 
Как сообщает корреспондент газе
ты «Ньюс кроникл», в результате 
столкновений, во время которых 
полиция и войска применили огне
стрельное оружие и бомбы со сле- 
зоточивы.ч газом против- африкан
цев, было убито 8 человек.

Резко возросла также напря
женность в Кении. Как стало изве
стно, английские власти на.черева-

ются срочно отправить туда на са- 
•чолетах свои войска. Сегодняшние 
газеты сообщают о протестах аф
риканских лидеров Кении, в кото
рых подчеркивается, что подобные 
действия' являются провокацион
ными и могут привести только к 
дальнейшему усилению напряжен
ности в этом районе.

Сложное положение создается в 
районе Занзибара. Как сообщила 
сег-одня газета «Дейли телеграф», 
английский резидент в Занзибаре 
угрожал ввести чрезвычайное по
ложение с целью прекращения по
литической деятельности среди ме
стного населения.

«Все штыки и бомбы в мире, —  
пишет газета «Дейли уоркер», — 
не в состоянии спасти теперь , им
периалистических эксплуататороз. 
Их дни сочтены. Те, кто вынужден 
был проявлять покорность, теперь 
поднялись для того, чтобы взять в 

'свои руки землю, которая принад
лежит им по праву».

Обнищание японского к р естьян ства
Т О К И О , 27 июля. (ТАСС). На 

днях японское министерство земле
делия и лесоводства опубликовало 
«Белую книгу» о положении в 
сельском хозяйстве. В это.ч доку
менте делается попытка скрыть 
истинное положение дел в сель
ском хозяйстве, в котором занято 
свыше 40 процентов всего самодея
тельного населения страны. Одна
ко факты говорят о весь.ча тяже- 
ло.м положении японского кресть
янства.

С  кажды.ч годом увеличивается 
число разорившихся хозяйств, ра
стет задолженность помещикам и 
ростоБщика.м. Например, на Хок
кайдо, пр.едставляющем важный 
сельскохозяйственный район из 
обследованных 195 тысяч кресть
янских дворов — 46 тысяч нахо
дятся сейчас на грани полного 
банкротства. Задолженность одно
го крестьянского двора составляет 
в среднем 330 тысяч иен, тогда 
как его годовой доход колеблется 
от 40 до 160 тысяч иен.

Местная печать констатирует.

что вопрос о положении крестьян- 
должников превращается в серь
езную социальную пробле.му, кото
рая .может быть разрешена только 
путе.м коренного пересмотра аг
рарной политики.

Известно, что в Японии в после
военные годы была проведена зе
мельная реформа. Но эта реформа 
привела к тому, что монополисти
ческий капитал сделался сейчас 
главным эксплуататоро.м тружени
ков деревни. Действуя через выра
зителя своих интересов —  правя
щую либерально-де.мократическую 
партию, монополистический капи
тал усиливает наступление в дерев
не путем навязывания высоких 
норм рисопоставок по низким це
нам.

Японская печать с большой тре
вогой пишет о пагубных послед
ствиях принятой обанкротивши.мся 
правительством Киси так называе
мой програ.ммы либерализации тор
говли, являющейся прямым след
ствием и продолжением нового 
американо-японского «договора

безопасности». Правительство при
няло такую программу в угоду 
американским и японским монопо
лиям, несмотря на решение парла
ментской комиссии по дела.м сель
ского хозяйства, единодушно при
знавшей, что либерализация тор
говли приведет к разрушению сель
ского хозяйства.

Первой жертвой либерализации 
торговли -явятся крестьяне, зани
мающиеся возделывание.м соевых 
бобов, масличных и других техни
ческих культур. Большую тревогу 
за свою дальнейшую судьбу испы
тывают крестьяне Хоккайдо, кото
рые дают 30 процентов от всего 
количества соевых бобов, возделы
ваемых в стране.

Крестьянские массы Японии с 
чувством глубокого разочарования 
встретили приход к власти Хаято 
Икэда,. ибо и.мецно он усиленно до
бивался принятия' пагубной про- 
грам.мы либерализации торговли, 
когда занимал пост министра внеш
ней торговли и промышленности в 
кабинете Киси.

Опасная угроза миру
П А Р И Ж , 27 июля. (Т АСС). Га

зета «Юманите» в статье за под
писью Рене Андрие критикует се
годня внешнюю политику француз
ского правительства в связи с 
недавним выступлением премьер- 
министра Мишеля Дебре, который 
давал заверения, что Западная 
Германия не может представлять 
угрозы миру.

Автор статьи приводит факты, 
показывающие, что действитель-

Рост преступности 
в‘ Англии

Л О Н Д О Н , 27 июля. (ТАСС). 
Рост преступности в Англии вызы
вает особую тревогу, говорится в 
опубликованном здесь ежегодном 
докладе инспекторов полиции Ан
глии.

Сообщая об этом докладе, кор
респондент агентства Рейтер, ука
зывает, что в 1959 году соверше
но преступлений на 8 процентов 
больше, чем в 1958 году. Коррес
пондент приводит также заявление 
комиссара лондонской полиции 
Симпсона о том, что «число пре
ступлений, совершенных в прош
лом году, достигло новой рекорд
ной цифры после войны».

В докладе особенно подчерки
вается рост преступности среди ан
глийской молодежи.

Кинотеатр имени М . Горького
29 июля— художественный а.ме

риканский фильм «Большой вальс». 
Сеансы: 9, 11, 1, 3. 5, 7, 9, 11.

Зал кинохроники 
29 июля — документальные 

филь.мы: «Они водрузили Знамя 
Победы», «Основы кибернетики», 
«Мордовия зажигает огни». Сеан
сы: 9, 10, 11, 5, 6 час. вечера.

Новый художественный фильм 
— «Мечты сбываются». Сеансы; 
12. 1-40, 3-20, 7. 8-40, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных 
29 июля. Большой зал — амери

канский .художественный рильм 
«Большой вальс». Сеансы: 9, 11, 
1, 3, 5, 7, 9. 11. Малы!'! зал — 
«Мечты сбываются». Сеансы; 9, 
10-55, 12-50, 2-45, 4-40. 6-35.
8-30, 10-25.

Кинотеатр городского сада
29 июля — последние дни де- 

.монсгрируются широкоэкранные 
кинофиль.мы: «Девичья весна».
Сеансы- 10-30, 2-30, 6-30. «Озор
ные повороты». Сеансы: 12-30, 
4-30. 8-30. 10-30.

Касса на дневные сеансы прода
ет билеты с 9-30 утла, на вечерние 
сеансы — с 4 час. дня.

Клуб имени Ста.лина 
29 июля — «Большой вальс». 

Сеансы: 8, 10-10.

ТГЛЕШГННЕ
Пятница, 29 июля 

12.30. Дневная передача. 19.30. 
Спектакль Московского гастроль
ного театра комедии «Домовой». 
Комедия Э. Вильде. 21.10. , «По
следние известия». 21.20. Концерт 
по заявкам передовиков сельского 
хо.зяйства Томского района. 22.00. 
Художественный филь.м «На даль
них берегах».

Томской гостинице требуются 
на постоянную работу: уборщицы, 
горничные, дежурные по этажу.

Обращаться: г. То.мск, проспект 
имени Ленина, 86, к директору. 
____________________________________  4 --1

Клиникам .медицинского инсти
тута требуются машинистка и зуб
ной врач.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 38, отдел кадров.2— 1

Томско.му областно.му отделению 
Всероссийского общества глухоне
мых требуется старший бухгалтер.

Обращаться: г. То.мск. улица Ба- 
тенькова, 3, комната 91, телефон 
44-76, с 5 час. до 6 час. вечера.

Томской ГР Э С -2  срочно требу
ются рабочие по специальностя.'и: 
скреперщнки, плотники, штукату-' 
ры, дворники, кочегары, а также 
слесарь-сантехник, сторож детско
го сада и техничка.

Обращаться; г. Томск, улица 
Шевченко, 44, отдел кадров.

3 — 1

Заготовительной конторе Том
ского райпотребсоюза требуются 
рабочие для заготовки кедрового 
ореха в Томском районе.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 131, 2— 1̂

То'.мско.му совнархозу требуются; 
токари, слесари, электросварщик, 
строгальщики, фрезеровщик, ав
токрановщик, вахтеры, плотники, 
каменщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров. 3— 1

Томской областной торговой ба
зе «Рособувьторга» на постоянную 
работу требуются рабочие по скла
ду и грузчики.

Оплата труда по соглашению.
Обращаться; г. Томск, улица 

Набережная реки 'Ушайки, 18.
3 — 1

Ч А Ш И Н С К И И  Т Е Х Н О Л О Г И Ч Е С К И Й  Т Е Х Н И К У М  
продолжает прием на дневное отделение по специальностям: 
технология молочных продуктов — с образованием 7 классов 

на 1 курс и со средним обра-зованиевг на III курс;
оборудование предприятий мясной и молочной промышленно

сти — с образованием 7 к.чассов.
Заявления принимаются до 25 августа.
Правила прие.ма общие.
Заявления направлять по адресу: Курганская область, с. Ча

ши, техникум.
Дирекция.

т о м с к и й  И Н Ж Е Н Е Р Н О -С Т Р О И Т Е Л Ь Н Ы И  И Н СТ И Т У Т  
П Р О Д О Л Ж А Е Т  П Р И Е М  Н А  I и II К У Р С Ы

вновь организованной специальности ■— С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О  
Т Е П Л О В Ы Х  Э Л Е К Т Р И Ч Е С К И Х  С Т А Н Ц И И , а также на I курс 
автодорожного факультета по специальности С Т Р О И Т Е Л Ь С Т 
ВО А В Т О М О Б И Л Ь Н Ы Х  Д О Р О Г  И С О О Р У Ж Е Н И И  Н А  Н И Х . 

Прием заявлений до 31 июля включительно.
Адрес института; г. Томск, Соляная площадь, 2.

То.мско.'му мясоко.мбииату срочно 
требуются на постоянную и вре- 
•менную работу: приемщик ско
та, рабочие по откорму и обработ
ке птицы, ученики и рабочие в мя
со-жировой, колбасный, кишечный 
цехи и на пилораму, грузчики на 
автомашины, кочегары, электрики, 
слесари, газосварщик и плотники.

Обращаться; г. Томск, Нижний 
луг, 4, отдел кадров. 3 — 2

Управлению начальника работ 
№ 135 требуются на постоянную 
работу: разнорабочие, плотники, 
каменщики, штукатуры, бетонщи
ки, слесари, ученики каменщиков, 
ученики штукатуров, подсобные ра
бочие.

Одинокие обеспечиваются жилой 
площадью.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-луговая, 37, отдел кадров.

3 — 2

Сро'чно требуются; инженеры, 
техники, конструкторы, производ
ственные и подсобные рабочие, 
дворники.

Обращаться; г. Томск, улица 
Киевская, 76, с 3 до 5 часов ве
чера, в отдел кадров, к тов. Медве
деву.

цоеть далеко не соответствует тому 
представлению о Западной Герма
нии, которое старается создать 
премьер-министр Франции. Ни для 
кого не секрет, пишет он, что 
боннское правительство является 
рассадником реваншистов или быв
ших нацистов, что Западная Гер
мания становится первой военной 
державой «.малой Европы». Побеж
денные 15 лет тому назад союзни- 
ка.ми командные кадры гитлеров
ской ар.'мии снова вернулись на 
службу в бундесвер, который pacj 
полагает военными базами в нашей 
стране и которому Соединенные 
Штаты будут поставлять ракеты 
«Поларис» с ядерными заряда.ми.

Напомнив, что Аденауэр всегда 
был в авангарде «холодной войны» 
и антисоветского крестового похо
да, Андрие пишет в заключение:

«Таким образом ненависть к Со- 
ветско.му Союзу и старая теория 
«равновесия сил» снова приводит 
на ту же колею, которая привела 
некогда к катастрофе 1940 года. 
Как это ясно доказано ходом истот 
рии, политика «равновесия сил» 
неизбежно ведет к гонке вооруже
ний. И уже теперь она побуждает 
французское правительство способ
ствовать возрождению гер.манского 
милитаризма и тратить тысячи 
миллиардов франков для того, что
бы попытаться создать атомную на
циональную ударную силу».

Вниманию торгующих 
организаций г. Томска!

Томская контора «Росбанален» 
производит прием стеклянных ба
нок из-под плодоовощных консер
вов.

Прие.ч производится на складе 
по адресу: г. Томск, Нижний луг. 
4, база № 2 горпищеторга.

В случае отказа в приеме и за 
справка.ми обращаться по телефо
нам: 20-98, 50-18, 36-63.

Научно-исследовательскому ин
ституту при Томском политехниче
ском институте требуется на по
стоянную работу слесарь-ремонт
ник 5 или 6 разряда для ремонта 
металлорежущих станков.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, комната 231.

3 — 3

Коллектив сотрудников отде
ла У В Д  Томского облисполкома 
с глубоким прискорбием изве
щает о преждевременной смер
ти старшего инженера 

Е Р Е М И Н А  
Степана Евдокимовича 

и выражает соболезнование 
семье покойного.

Вынос тела состоится 29 ию
ля, в 3 часа дня, из квартиры 
покойного (ст. Томск-П, Путевой 
переулок, 12-6).

Хлебозаводу №  1 требуются на 
постоянную работу: грузчики, рабо
чие в цех и слесари.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 2. 3 — 3

Стадиону Д С О  «Труд» требуют
ся: шоферы, уборщицы, рабочие 
на водную станцию.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11.

Спецнально.му конструкторско- 
технологическому бюро №  5 тре
буются: инженеры-конструкторы,
инженеры-технологи, инженеры- 
механики.

Обращаться; г. Томск, Северный 
городок, корпус 9, телефон 43-51, 
дополнительный 2-69.

Томскому л1 0 нтажному участку 
требуются на постоянную работу: 
техники связи всех специально
стей, монтеры-спайщики, монтеры- 
кабельщикщ радисты и монтеры- 
линейщикн.

Обращаться: г. Томск, по теле
фону 61-01. 2 — 1

Томскому водоканалтресту тре
буются на постоянную работу: на
чальник О К С а, технорук насосно- 
фильтровальной станции, инженер 
производственно-технического от
дела, бухгалтер материальной 
группы, инспектор по кадрам, ох
ранники (.мужчины) с окладом 460 
рублей, обеспечиваются бесп'лат- 
ным обмундирование.м, дежурные 
слесари, слесари-водопроводчики, 
электромонтер, компрессорщик, 
экскаваторщик, шоферы; на вре
менную работу — штукатуры и 
плотннкн.

Обращаться: г. Томск, переулок 
ный, 14, комната 8. 2— 1

Автохозяйству №  13 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются на постоянную ра
боту: слесари, шоферы, газоэлек- 
тросварщики, старший экономист, 
экономист, начальник снабжения, 
секретарь-машинистка.

Обращаться:; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240. 2 — 2

Тубсанаторию Томского обл- 
промстрахсовета требуются на вре- 
■ менную работу каменщики для 
постройки кирпичного здания.

обращаться; г. Томск, дачный 
городок за рекой Томью. 2 — 2

uupai
|Подгорг

Требуются на постоянную рабо
ту рабочие всех строительных спе
циальностей с последующим пере
водом на предприятие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, телефон 58-45, 
отдел кадров.

Гр’-н Данченко Павел Иванович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Минина, 45, кв. 17, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Данченко Людмилой Геннадьев
ной, проживающей в г. Томске, 
улица Маяковского, 8, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка г. Том
ска,

Гр-н Мосин Василий Георгиевич, 
ппоживающий в г. Томске, улица 
Щорса, 2. кв. 13, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Мо
синой Галиной Степановной, про
живающей в г. Томске, улица Кар
ташова, 6.

Дело подлежит рассмотрению в 
народно.ч суде 2-го участка г. Том- 

' ска.
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